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Le ministre de la Communication, 
Ammar Belhimer a affirmé, mardi, 
que le scandale d’espionnage israélo-

marocain via le logiciel Pegasus était “une 
preuve de plus que nul n’est à l’abri de la 
cybercriminalité”, soulignant que la lutte 
contre ce type de crimes figurait parmi les 
priorités de son programme d’action.
“Le scandale d’espionnage israélo-marocain 
via le logiciel Pegasus est une preuve de plus 
que nul n’est à l’abri de la cybercriminalité 
dont les auteurs sont des individus ou 
des parties sans scrupules”, a indiqué M. 
Belhimer dans un entretien accordé au 
journal électronique “Sirmanews”.
“Pour ses décisions souveraines et ses 
positions de principe, mais aussi pour des 
considérations géostratégiques, l’Algérie 
est la plus exposée à ces attaques, en 
témoignent les rapports d’experts à l’instar 
de la société ‘Kaspersky’”, a-t-il ajouté.
Rappelant que “l’Algérie a occupé la 
1ère place arabe et la 14ème mondiale 
sur la liste des pays les plus exposés à la 
cybercriminalité pour l’année 2018”, le 
ministre a affirmé que “plus de 80 sites 
étrangers mènent des campagnes de 
diffamations contre l’Algérie”.
“Notre pays est conscient des défis imposés 
par le mauvais usage d’Internet, c’est 

pourquoi il veille à garantir la sécurité 
informatique relative à la vie des individus et 
l’intégrité des organes de l’Etat”, notamment 
par “la mise en place d’un contenu purement 
national et de lois idoines, outre la création 
d’entreprises spécialisées”, rappelant la 
création du premier centre de cybersécurité 
qui permet à plusieurs entreprises et organes 
de bénéficier de ses services à même de 
faire face aux cyber-attaques”, a poursuivi 
le ministre.
“Ce centre s’appuie, pour l’organisation 
du centre opérationnel de sécurité, sur 
trois principaux pivots, à savoir la réponse, 
l’anticipation et la qualité de la sécurité”, 
a-t-il ajouté.
Compte tenu de la gravité des crimes 
de l’espace virtuel, le ministère de la 
Communication a placé la participation 
à l’effort visant la lutte contre la 
cybercriminalité parmi les priorités de son 
programme d’action, a poursuivi le ministre.
Cette démarche a donné lieu à l’instauration 
du premier cadre juridique consistant 
en la promulgation d’un décret exécutif 
définissant les modalités d’exercice des 
activités médiatiques via internet, en sus 
de l’activation de ce décret requérant 
l’hébergement des sites électroniques dans 
le domaine DZ.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, a 
salué chaleureusement,mardi, au nom 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, la diaspora 
algérienne pour “l’admirable sursaut 
patriotique” avec lequel les Algériens 
établis à l’étranger “redoublent 
d’engagement et de dévouement pour 
prendre part au combat de leur nation 
contre la pandémie dévastatrice du 
coronavirus”.
“Au nom du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et en ma qualité de 
ministre chargé de la Communauté 
nationale à l’étranger, j’ai le grand 
privilège de saluer chaleureusement 
nos compatriotes établis à l’étranger 
pour l’admirable sursaut patriotique 
avec lequel elles et ils redoublent 
d’engagement et de dévouement pour 
prendre part au combat de leur nation 
contre la pandémie dévastatrice du 
coronavirus”, a indiqué M. Lamamra 
dans une déclaration.
“Ces compatriotes que leurs 
parcours professionnels ont amenés 
dans de nombreux pays frères et 
amis entreprennent spontanément 
d’apporter des contributions de toute 
nature en appoint à l’action de grande 
envergure menée par l’Etat pour 
triompher de la pandémie en puisant 
dans l’endurance et la mobilisation 
du peuple algérien la vertu d’une 
persévérance de tous les instants pour 
sauver de précieuses vies humaines”, 
relève le chef de la diplomatie 
algérienne dans la même déclaration.
Avant de poursuivre : “ l’Etat algérien 
qui a affecté à cette lutte une dotation 
budgétaire considérable et qui a 

mobilisé des ressources humaines 
dont la compétence professionnelle et 
l’abnégation citoyenne sont hors du 
commun, accueille favorablement les 
apports émanant de la Communauté 
nationale à l’étranger et entend 
faciliter les élans et attitudes nobles que 
le patriotisme et le professionnalisme 
inspirent à nos compatriotes”.
Et d’ajouter dans ce contexte: “Je 
tiens à relever, pour m’en réjouir, la 
disposition d’un nombre de plus en plus 
grand de professionnels et praticiens 
de la médecine et de la pharmacie à 
se rendre rapidement en Algérie pour 
soutenir l’œuvre civilisationnelle 
qu’accomplissent avec un esprit de 
sacrifice et une efficacité exemplaires 
tous les cadres et personnels de tous 
les corps de la santé depuis de longs 
mois”.
M. Lamamra note que “les 
compatriotes installés à l’étranger 
ont aujourd’hui un rendez-vous 
avec l’Histoire. De la même manière 
que leurs ancêtres, parents et aînés 
ont pu, dans le cadre de l’épopée de 
la libération nationale, renforcer 
et amplifier la lutte pour défaire le 
colonialisme, ils ont l’honneur et la 
possibilité de prendre une part active à 
la lutte du peuple algérien pour battre 
le coronavirus et préserver la vie et la 
dignité des victimes de la pandémie”.

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra a reçu 
un appel téléphonique de 
la ministre libyenne des 
Affaires étrangères, Nadjla 
El-Mangoush lors duquel 
les deux parties ont exprimé 
leur satisfaction du niveau 
exceptionnel des relations 

bilatérales et échangé les 
vues sur les perspectives de 
règlement pacifique de la crise 
en Libye.
«J’ai reçu un appel 
téléphonique de félicitation 
de mon homologue et sœur 
Nadjla El-Mangoush, ministre 
de Affaires étrangères de la 
Libye, pays frère, lors duquel 
nous avons exprimé notre 
satisfaction des relations 

bilatérales fraternelles», a écrit 
mardi M. Lamamra sur son 
compte Twitter.
«Nous avons également 
échangé les vues sur les 
perspectives de règlement 
pacifique de la crise en Libye 
à même de concrétiser les 
aspirations du peuple libyen et 
de préserver l’indépendance et 
l’unité territoriale de la Libye 
», a-t-il ajouté.

AFFAIRE PEGASUS:

Une preuve de plus que nul n’est 
à l’abri de la cybercriminalité

LUTTE ANTI-COVID-19:

“l’admirable sursaut 
patriotique” de la diaspora salué

ENTRETIEN TÉLÉPHONIQUE LAMAMRA-EL MANGOUSH :

Le règlement de la crise en Libye évoqué
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Sous les feux de la 
critique ces derniers 
jours, pour son 

«absence» sur le terrain, au 
moment où le pays fait face 
à une troisième vague du 
Covid-19 particulièrement 
meurtrière, le Pr Kamel 
Senhadji a défendu mercredi 
l’Agence nationale de la 
sécurité sanitaire dont il est 
président.
«Notre agence est composée 
d’experts qui rédigent des 
rapports périodiques sur le 
système national de santé 
qui sont remis au président 
de la République, se défend 
t-il, ajoutant en allusion aux 

critiques, «que ceux qui 
parlent beaucoup font peu 
et ceux qui parlent peu font 
beaucoup».
S’agissant de la situation 
sanitaire actuelle, Pr Kamel 

Senhadji la qualifie de 
«difficile», déplorant un 
«retard» dans la vaccination 
qui aurait, selon lui, 
évité l’hécatombe que 
vit actuellement le pays, 

notamment le nombre de 
morts. 
«Il faut vacciner au minimum 
400.000 personnes par jour 
pour arriver à une immunité 
collective d’ici le mois 
d’octobre et surtout anticiper 
la 4ème vague», suggère t-il, 
en admettant que «la capacité 
actuelle de nos hôpitaux ne 
permet pas de faire face à 
la pression exercée par la 
pandémie».
«On fait une expertise sur 
la situation actuelle, nous 
avons remis un rapport au 
président de la République 
dans lequel on  fait des 
propositions pour la mise 

en place d’une stratégie 
plus efficace fléchée vers la 
prévention et l’anticipation», 
fait savoir encore le président 
de l’agence nationale de 
la sécurité sanitaire qui 
s’exprimait mercredi au 
micro de la radio nationale. 
S’agissant du virus Delta, 
«il a des caractéristiques 
spécifiques comparé à la 
souche mère et peut se 
transmettre à huit personnes 
au même temps», dit-il, pour 
souligner la capacité de ce 
virus d’origine indienne à 
se propager , même si sa 
virulence est moindre.

Les services des 
Douanes algériennes 
assurent le traitement 

immédiat du matériel 
médical importé dans le 
cadre de la lutte contre la 
pandémie de Coronavirus 
(Covid-19), affirme mardi un 
communiqué de la Direction 
générale des douanes (DGD) 
qui a démenti l’existence 
d’une quelconque difficulté 
dans le dédouanement de ce 
matériel.
«La DGD a relevé certains 
enregistrements dénués 
de tout fondement via les 
réseaux sociaux faisant 
état de difficultés de 
dédouanement du matériel 
médical (concentrateurs 
d’oxygène) imputées aux 
services opérationnels des 
douanes», lit-on dans le 
communiqué.
«Les services des douanes 
algériennes démentent en bloc 
ces allégations tendancieuse 
et affirment la mobilisation, 
avec détermination et 
dévouement, de ses agents, 
officiers et cadres, pour la 
mise en œuvre rigoureuse 
des mesures de facilitation 
et de simplification mises 
en place de manière à 
répondre efficacement à 
la levée immédiate des 
marchandises, du matériel et 
des produits importés dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des mécanismes nationaux 

de lutte contre la propagation 
du coronavirus, et ce en 
totale coordination avec 
les différents organismes et 
partenaires intervenant dans 
le traitement de la chaine 
logistique de circulation des 
marchandises», ajoute la 
même source.
Dans ce sillage, souligne le 
communiqué, les Douanes 
algériennes assurent le 
traitement immédiat des 
marchandises importées 
et mettent en place des 
facilités procédurales, 
tout en permettant de 
bénéficier des avantages et 
des exonérations fiscales 
prévues dans les textes 
législatifs et réglementaires 
et par les mesures spéciales 
en la matière. Ces services 
encadrent également 
les contrôles douaniers 
nécessaires au bon traitement 
douanier, en vue de défendre 
et de protéger la santé et la 
sécurité des citoyens.

Les Douanes algériennes 
invitent en outre ses usagers 
à s’enquérir des facilités 
offertes et à rester en contact 
permanent avec ses services 
pour un accompagnement 
spécifique, et ce à travers 
leurs différents canaux 
officiels de communication, 
appelant l’ensemble 
des citoyens à éviter la 
désinformation, tout en 
affirmant se réserver le droit 
aux poursuites judiciaires à 
cet effet».
Enfin, précise la même 
source, «les services des 
Douanes algériennes 
continuent de se mobiliser 
sur l’ensemble du territoire 
national afin de contribuer 
activement à la mise en œuvre 
des mécanismes nationaux 
de lutte contre la propagation 
de la pandémie, aux côtés de 
tous les acteurs dans le but 
de protéger la sécurité et la 
santé des citoyens».

PR KAMEL SENHADJI :

 «Il faut vacciner au moins 400.000 personnes / jour 
pour éviter la quatrième vague»

DIFFICULTÉ DE DÉDOUANEMENT DES 
CONCENTRATEURS D’OXYGÈNE :

 La douane dément

COVID-19:

L’ANPHA fait un don 
de matériel de réanimation 

et de protection

Plus de 250.000 
bavettes et 4.500 
visières ainsi que du 

matériel de réanimation 
ont été distribués au niveau 
de 85 structures de santé 
déployées dans le pays, 
par l’Association nationale 
des pharmaciens algériens 
(ANPHA), dans le cadre de 
la lutte contre la pandémie 
du coronavirus (Covid-19), 
a indiqué, mardi, l’ANPHA, 
dans un communiqué.
«Les pharmaciens 
d’ANPHA se sont mobilisés 
à travers plus de 33 wilayas 
pour remettre des centaines 
de CPAP de Boussignac, 
plus de 250.000 bavettes et 
4.500 visières à travers 85 
structures de santé (CHU, 
EPH, EHS et cliniques) en 
collaboration avec d’autres 
associations qui exercent 
dans le domaine de la santé», 
précise la même source.
L’ANPHA explique qu’»en 

plein tourbillon sanitaire, 
les soignants font face à 
d’énormes difficultés pour 
se protéger de la Covid-19», 
ajoutant qu’elle s’est 
mobilisé sur le terrain pour 
«contribuer aux efforts 
entrepris pour préserver la 
vie des Algériens en aidant 
les structures sanitaires 
à mieux faire face à la 
pandémie, par des dons de 
matériels de réanimation 
aux principales structures 
du pays et du matériel de 
protection pour le personnel 
de la santé offerts par notre 
partenaire les laboratoires 
Merinal».
«Nous sommes convaincus 
que seul l’élan de solidarité 
à travers la corporation, 
la société civile et les 
professionnels peut faciliter 
la gestion de cette crise», 
souligne-t-elle.
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CORONAVIRUS:

1307 nouveaux cas, 
787 guérisons et 41 décès

ENVIRONNEMENT :

 Campagne de vaccination anti-Covid 
au profit des employés du secteur

Mille-trois-cent-sept (1307) 
nouveaux cas confirmés 

de coronavirus (covid-19), 787 
guérisons et 41 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 heures 
en Algérie, a annoncé mardi le 
ministère de la Santé, dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 175.229, 
dont 1307 nouveaux cas durant les 
dernières 24 heures, celui des décès 
à 4370 cas, alors que le nombre des 
patients guéris est passé à 117.557, 
précise le communiqué.
Par ailleurs, 29 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 10 wilayas n’ont recensé 

aucun cas durant les dernières 24 
heures, 14 autres ont enregistré de 
1 à 9 cas, tandis que 24 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé rappelle, 
par la même occasion, que la 
situation épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect du 
confinement et du port du masque.

Le ministère de 
l’environnement 
a lancé, mercredi 

à Alger, une campagne 
de vaccination contre 
la Covid-19 au profit 
des employés et 
fonctionnaires du 
secteur.
“Cette opération lancée 
en partenariat avec le 
secteur de la Santé de 
la population et de la 
réforme hospitalière, 
concerne les employés 
et les fonctionnaires de 
notre secteur qui ont 
répondu favorablement 
à cette campagne, ainsi 
que leur famille”, a 

affirmé la ministre de 
l’Environnement, Samia 
Moualfi, dans un point 
de presse tenu à cette 
occasion au siège de son 
département ministériel.
“L’opération, qui 
s’étalera sur plusieurs 
jours, s’étend à 
différentes structures 
et agences qui sont  
sous la tutelle de 
notre département, 

telles les directions de 
l’environnement de 
wilayas et les maisons 
de l’environnement”, a 
précisé Mme Moualfi, 
assurant que “tous les 
moyens ont été mobilisés 
pour assurer la réussite 
de cette campagne”.
Par ailleurs, la ministre 
a tenu à saluer le 
mouvement associatif 
qui est “très présent” 
sur le terrain à travers 
la sensibilisation de la 
population sur le respect 
du protocole sanitaire et 
l’intérêt de la vaccination 
pour endiguer l’ampleur 
de cette pandémie.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Lotfi 

Djamel Benbahmed, a 
appelé mardi les opérateurs 
pharmaceutiques à augmenter 
leurs capacités de production 
de matériels et de fournitures 
médicaux utilisés pour 
soigner les patients atteints 
de Coronavirus, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Cette instruction a été donnée 
lors d’une réunion présidée 
par le ministre avec un nombre 
d’opérateurs et de producteurs 
de produits pharmaceutiques, 
ainsi que des représentants de 
l’Association des distributeurs 
de produits
pharmaceutiques, au siège du 
ministère.
Dans ce cadre, M. Benbahmed 
a appelé à la nécessité 
d’augmenter la capacité 
de production en ce qui 
concerne les médicaments 
et les fournitures médicales 

utilisés dans la lutte contre le 
virus, à travers la conjugaison 
des efforts et la coordination 
entre les producteurs et les 
distributeurs pour une gestion 
optimale afin d’assurer la 
fourniture des traitements 

nécessaires, en insistant sur 
l’impératif de les fournir dans 
tout le pays.
Par ailleurs, le ministre a insisté 
sur l’impératif de garantir un 
stock de sécurité spécifique 
aux matières premières pour 

la couverture des besoins 
de production et d’un stock 
de sécurité stratégique de 
médicaments, outre l’impératif 
pour les producteurs et les 
distributeurs de déclarer chaque 
semaine le niveau de stock et 

les quantités distribuées de 
produits pharmaceutiques et 
d’équipement médical utilisé 
dans la prise en charge des 
patients atteints de covid-19.
Le ministère a rappelé, 
dans son communiqué, 
“l’interdiction de toute forme 
de monopole ou de pratiques 
commerciales illégales qui 
exposent leurs auteurs à des 
peines sévères”, ajoutant que 
“ses services devront veiller sur 
l’opération d’accompagnement 
et d’inspection”.
Pour sa part, le ministère 
s’engage à apporter son soutien 
et toutes les facilitations pour 
assurer un travail ininterrompu 
24/24h, note la source, ajoutant 
que le ministère avait octroyé 
des licences d’importation 
à plus de 100 importateurs 
pharmaceutiques, entreprises et 
associations pour l’importation 
de 15.000 concentrateurs 
d’oxygène et plus de 50 
générateurs.

La filiale du Groupe 
Sonatrach, “Sidal Gaz” 
a doublé sa production 

d’oxygène médical pour 
atteindre 1 million de litres/
mois, a indiqué le groupe 
mardi sur sa page Facebook.

“Dans le souci de doter les 
établissements hospitaliers et 
les unités médicales à l’échelle 
nationale d’oxygène médical, 
Sidal Gaz SPA a commencé à 
travailler 24/24h et a doublé 
sa production de cette matière 

vitale, pour atteindre n juillet 
dernier 1 million de litres 
d’oxygène, soit 37.000 m3 
d’oxygène gazeux”, précise la 
même source.
A noter que Sidal Gaz 
envisage de produire plus d’un (1) million de litres d’oxygène médical durant le mois d’août.

COVID-19:

Les opérateurs pharmaceutiques appelés 
à augmenter leurs capacités de production

SONATRACH:

Sidal Gaz double sa production 
d’oxygène médical
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BNA-UGCAA:

 Un protocole d'accord pour développer le paiement électronique

EXPORTATION :

Créer la richesse dans le continent africain, 
une priorité pour l’Algérie

La Banque nationale 
d'Algérie (BNA) et 
l'Union générale des 

commerçants et artisans 
algériens (UGCAA) ont 
procédé mercredi à Alger à 
la signature d'un protocole 
d'accord portant sur le 
développement du paiement 
électronique.
Ce protocole d'accord a 
pour objet de mettre en 
œuvre le programme de 
développement des moyens 
de paiement électronique et 
des services de la banque 
à distance en faveur des 
adhérents de l'UGCAA.
Ce programme comprend une 
gamme de cartes bancaires 
offertes par la BNA, 
l'équipement en terminaux 
électroniques (TPE) et 
l'utilisation de l'application 
de mobile paiement 
"wimpay" pour le paiement et 
l'encaissement.
Il s'agit également de 
l'accompagnement pour 

l'intégration des terminaux 
de paiement acquis par 
les adhérents au réseau 
d'acceptation interbancaire 
CIB et de l'accompagnement 
pour la certification 
permettant l'acceptation du 
paiement par internet.
Le protocole d'accord a été 
signé par le directeur général 
de la BNA, Mohamed Lamine 
Lebbou et le secrétaire 
général de l'UGCAA, 
Hazab Ben Chahra, en 
présence notamment du SG 
du ministère des Finances, 
Brahim Kessali.

Le DG de la BNA a indiqué 
que cette signature intervient 
dans le cadre de la limitation 
du recours aux liquidités, 
ainsi que la sensibilisation des 
commerçants et des citoyens, 
estimant que l'UGCAA 
constitue "une porte d'entrée 
importante" pour les banques 
afin de généraliser la 
distribution des TPE.
"L'autre objectif est de 
développer l'inclusion 
financière tout en réduisant 
la masse monétaire utilisée 
dans les transactions 

commerciales", a souligné M. 
Lebbou.
Pour sa part, M. Ben Chahra 
a fait savoir qu'il est convenu 
au sein de l'UGCAA la 
nécessité de généraliser la 
carte bancaire électronique, 
notant la contribution de son 
organisation professionnelle 
dans cette optique.
Il a en outre précisé 
que, dans le cadre de ce 
protocole d'accord, des 
journées d'information et 
de sensibilisation seront 
organisées au niveau national 
visant la promotion et le 
développement de l'utilisation 
des moyens de paiement 
électronique.
De son côté, M. Kessali a 
rappelé que ce processus va 
dans le sens de l'inclusion 
financière et de la mise en 
place de nouveaux services 
bancaires au profit du 
citoyen, des commerçants et 
des artisans.
"C'est un processus de 

modernisation qui s'accélère 
depuis une année au cours de 
laquelle les banques ont fait 
des efforts extraordinaires 
pour se rapprocher du citoyen, 
moderniser leur gestion et 
digitaliser leur activité", a 
affirmé le représentant du 
ministère.
Présent à cette cérémonie, 
le secrétaire général du 
ministère du Commerce, 
El-Hadi Bakir, a estimé que 
cet accord représente une 
"avancée considérable" dans 
la numérisation en Algérie.
"De plus cela permet une plus 
grande transparence dans les 
transactions commerciales. 
Mais cela nécessite 
l'implication générale des 
commerçants algériens car il 
n'y a pas d'autre choix que la 
numérisation", a-t-il souligné.
Il a également rappelé que 
l'obligation d'acquisition de 
TPE par les commerçants et 
artisans entrera en vigueur au 
1er janvier prochain.

Le Président directeur-
général (P-DG) de la 
Société d’Ingénierie 

de l’Innovation et de la 
Prospective Economique 
(FNIPEC), Hicham Saïdi, 
également président de 
la Maison africaine de 
l’exportation, a affirmé que 
l’Algérie œuvrait, à travers 
cette entreprise économique, 
à se faire une place dans les 
pays africains de manière 
à hisser la cadence import-
export et créer de la richesse 
au profit des générations 
futures.
Dans une déclaration lors 
de la journée d’information 
sur « la Maison africaine de 
l’exportation », devant les 
représentants diplomatiques 
de nombre de pays africains, 
M. Saïdi a jugé primordial de 
« tirer profit de cette guerre 
économique que mène le 
monde et l'orienter au service 
du continent africain ».
Présentant un exposé détaillé 
sur la structure de la Maison, 
le même responsable a 
indiqué que la naissance de 
cette institution se voudrait 

un premier pas vers l’accès 
effectif de l’Algérie à la 
ZLECAF.
La Maison africaine de 
l’exportation est ainsi une 
plateforme commerciale 
qui aidera, poursuit-il, les 
exportateurs algériens à 
atteindre les 5 milliards 
de dollar de recettes hors-
hydrocarbures, tel que prévu 
par le projet du Président de 
la République.
Dans le cadre des préparatifs, 
une smartcarte, faisant office 
de passeport vers les pays 
d’Afrique, sera octroyée 
aux exportateurs inscrits 
à la Maison, a indiqué M. 
Saïdi, démontrant comment 

les coordonnées des 
inscrits seront transmises, 
de manière régulière, aux 
diverses instances nationales 
concernées par le commerce 
extérieur.
Par ailleurs, il a fait 
remarquer que la Direction 
de l’exportation et de la 
logistique de la Maison 
oeuvrait à parvenir à un 
accord avec Air Algérie 
Cargo, le but étant de réduire 
les tarifs des billets et assurer 
le fret de retour.
"Nous avons entamé des 
démarches pratiques avec 
Air Algérie Cargo afin 
d'obtenir des avantages et 
des remises sur les billets, 

et en retour, nous réduirons 
davantage les coûts pour les 
exportateurs et travaillerons 
avec la compagnie aérienne 
pour garantir que les vols ne 
reviennent pas à vide", a-t-il 
précisé.
La Maison africaine est 
considérée comme une 
institution économique dotée 
d'un registre de commerce, 
autofinancée, et comprend 
à ce jour 134 opérateurs 
économiques. Elle s'apprête 
à de grandes opérations 
d'exportation à partir de 
septembre prochain, à 
commencer par l'exportation 
de 850 tonnes ciment vers le 
Sénégal.
M. Saidi a également fait 
état du lancement du Réseau 
africain des exportateurs, à 
partir du 1er août prochain, où 
un nombre important de pays 
seront saisis pour permettre à 
leurs opérateurs de rejoindre 
ce réseau.
Pour sa part, le président de la 
Confédération des Industriels 
et Producteurs Algériens 
(CIPA), Abdelwahab 
Ziani a indiqué que les 

entreprises économiques, 
publiques et privées, se sont 
engagées dans un processus 
de restructuration en vue 
de pouvoir pénétrer les 
marchés africains et adapter 
la qualité des produits aux 
modes de consommation 
en Afrique, notamment 
en termes de qualité, 
d'emballage et de modèles de 
commercialisation.
M. Ziani a également précisé 
que la Maison africaine 
permettra de savoir ce que les 
pays africains consomment et 
ce que nous pouvons exporter 
ou importer à partir de ces 
pays, soulignant les grandes 
potentialités de l'Algérie dans 
le domaine de la production 
industrielle.
Il a aussi relevé la nécessité 
d'associer les frères africains, 
notamment dans la formation 
des jeunes de plusieurs 
pays africains, afin de leur 
permettre de devenir des 
ambassadeurs du produit 
algérien en Afrique, et de 
les orienter d'autre part 
à l'exportation de leurs 
produits.
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Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine 
Berrimi, a effectué 

une sortie pour inspecter 
l’avancement des travaux 
de certains projets inscrits 
dans les  programmes de 
développement des communes 
et afin de pouvoir s’enquérir 

de la situation des projets 
de logements en cours de 
réalisation. Le premier chef 
de l’exécutif accompagné 
des autorités locales, a 
inspecté hier  les travaux 
de réalisation de 2500/1026 
logements AADL, 2000 logts 
AADL et 5000 logts AADL au 

niveau  de la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda (Ex 
Draa Errich). Il est prévu 
que ces logements seraient 
distribués à l'occasion du 
double anniversaire du 20 
août 1956, et du Congrès  
de Soummam.  Au cours de 
cette visite, le wali a confirmé 
la disponibilité de près de 1 

000 logements parmi ces 
différents quotas qui seront 
livrés à leurs propriétaires, 
après raccordement  aux 
réseaux d'électricité, de 
gaz et d'eau potable et de 
l’existence des équipements 
de services publics d’utilité. 
Enfin, on apprend qu’un 

lot important de logements, 
y compris une partie des 
unités  comme celles des 1026 
logements et 759 logements 
d'Ozka, seront livrés le 20 
août prochain. Par contre, 
la réception d’autres quotas 
de logements a été différée à 
une autre date en raison des 
travaux inachevés.

Lassés d’attendre la 
concrétisation des 
engagements des 

responsables locaux, les occupants 
du bidonville de la commune de 
Treat   , interpellent les pouvoirs 
publics au sujet de la précarité 
de leurs habitations menaçant 
ruine. Les occupants du bidonville 
réclament leur droit d’accès à 
des logements sociaux décents et 
sollicitent l'intervention du wali pour 
y bénéficier. Certains d’entre eux 

affirment vivre le calvaire depuis 
presque 15 années sans aucune 
commodité. Selon les concernés, 
des promesses avaient été avancées 
pour leur relogement dans le 

cadre de l'éradication de l'habitat 
précaire, mais en vain. Les habitants 
rappellent qu’environ 100 familles 
attendent encore leur relogement. 
Les occupants des bidonvilles se 
disent exaspérés et en avoir marre 
de la vie indécente qu’ils supportent 
en ce moment. Cet état de fait a eu 
des effets sur la santé de certaines 
familles. En hiver comme en été, 
c’est le martyre qu’ils endurent, 
indiquent-ils, alors que les 
responsables locaux continuent à 
leur faire des promesses sans les 
tenir.

Le service régional de la 
lutte contre la détention, 
la vente et le stockage de 

drogues diverses et substances 
psychotropes de la commune 
d’El Hadjar  ont réussi, au cours 
de  cette semaine, à démanteler un 
important réseau de contrebandiers 
et trafiquants de  drogue, constitué 
de trois personnes dont l’âge 
se situe entre 30 et 40 ans. 
L’opération s’est soldée par la 
saisie de 29 kilogrammes de 
résine de cannabis et un véhicule 
touristique et 4 téléphones 
portables. Les éléments de la 
police ont pu, à travers des 

investigations très minutieuses, 
parvenir aux détenteurs de cette 
quantité  de substance destinée à 
être écoulée sur le marché local. 
Cette opération « qualitative » a 
été rendue possible grâce « aux 
efforts consentis sur le terrain 

par le service antistupéfiants, 
doté d’une haute technicité.  Un 
dossier juridique a été établi pour 
les trois individus arrêtés qui 
seront présentés au cours de la 
semaine devant le procureur de la 
République .

ANNABA / LOGEMENTS SOCIAUX

Les occupants du bidonville de la 
commune Treat réclament des logements

EL HADJAR/ TRAFIC DE DROGUE
Démantèlement d’un réseau de trafic de drogue 

et saisie de 29 kg de résine de cannabis

ANNABA / HABITAT

Le Wali inspecte les travaux de réalisation de Logements AADL 
à la nouvelle ville “Benmostefa Benaouda”
Distribution de 1161 logts AADL vers le 20 aout

Depuis plusieurs 
jours,  la wilaya 
d’Annaba vit une 

situation sanitaire très 
inquiétante marquée par 
une rapide évolution de la 
pandémie de coronavirus 
covid-19, en raison d'une 
indiscipline criarde et ce 
en dépit du lancement de la 
campagne de vaccination à 
travers toutes les structures 
sanitaires de la wilaya et 
même au niveau de certains 
lieux de culte retenus pour la 
circonstance conjoncturelle." 
La situation est vraiment 
difficile à vivre pour beaucoup 
d'entre nous, les structures 
sanitaires d'accueil sont 
saturées. Annaba enregistre 
aujourd'hui 50 décès par 
semaine soit 12 morts par 
jour causés par le nouveau 
variant qui fait en ce moment 
rage dans le pays. Les quatre 

(4) communes concernées 
par le strict confinement 
sanitaire sont celles à forte 
concentration de population à 
savoir Annaba, El Bouni, Sidi 
Amar et Hadjar". a annoncé 
hier le premier magistrat 
de la wilaya Djamel Eddine 
Berrimi après sa visite mardi 
à Sider pour s’enquérir de 
l'avancement de l'unité 
de production d'oxygène 
destiné aux hôpitaux après 
son arrêt causé par une 
panne électrique. Selon les 
responsables de Sider le 
redémarrage et la reprise de 
son exploitation sont prévus 
au mois d'octobre prochain.

ANNABA / PANDÉMIE DU 
NOUVEAU VARIANT

Le Wali l'a déclaré :  
‘’De nouvelles mesures 
sévères de confinement 

envisagées’’
4 communes concernées :  Annaba , 

El Hadjar , El Bouni et Sidi Amar

S.Ferdjallah

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia
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La réfection en 
bitumage  de la 
route ‘’Kabar 

Adra’’ sise ‘’La 
colonne’’ a suscité  au 
départ enthousiasme 
et engouement des 
habitants,  mais la plupart 
des résidents ont été 
déçus de voir ces travaux 
accuser trop de retard, des 
travaux entamés  depuis 
le mois de Ramadhan 

passé, causant beaucoup 
de désagréments aussi 
bien aux automobilistes 
qu’aux piétons et aux 
commerçants, une 
situation difficilement 
tolérée par les riverains  
en colère. «C’est bien 
beau de voir nos rues et 
ruelles  en bon état mais 
quand ces travaux sont 
à l’origine de nombreux 
désagréments, ça nous 
angoisse », nous a confié 

un chauffeur de taxi.  « 
Comment se fait-il que 
ces travaux se fassent en 
plein jour au moment où 
la circulation automobile 
et piétonne est dense ?» 
s’interroge-t-il. 
Le chantier en question a 
causé des embouteillages 
et provoqué des 
encombrements sans 
compter la poussière 
soulevée par le va et 
vient des automobilistes. 

D’ailleurs ces derniers, 
ne cessent de déplorer 
l’état dont lequel se trouve 
cet axe routier. « Fort 
heureusement que cette 
rue en question  ne sera 
fermé  à la circulation 
routière, cela aurait pu 
se compliquer davantage, 
vu l’importance de cette 
artère qui donne sur 
plusieurs quartiers du 
centre-ville » exprime un 
automobiliste.

Les participants à une 
rencontre organisée 
mardi dernier, à 

Ouargla sur "l'activation de 
la protection pénale et la 
lutte contre les délits contre 
le patrimoine forestier" ont 
appelé à l'activation des 
mécanismes de lutte contre 
les délits et actes d'agression 
contre cette richesse naturelle 
à travers l’application des 
textes de loi contenus dans le 
code pénal et les lois relatives 
aux forêts.
Le code pénal dans ses articles 
295 et ces alinéas donne une 
description criminelle à l'acte 
d'incendie prémédité, a indiqué 
à l'ouverture des travaux de la 
rencontre qui s'est déroulée 
au siège de cette instance 
judiciaire le procureur général 
de la Cour d’Ouargla, Belatra 
Abdelkader, soulignant que le 
secteur de la justice, à l’instar 
d'autres secteurs concernés, 

contribuent à la préservation 
des richesses nationales, 
y compris les richesses 
forestières.
"Conformément aux directives 
du ministère de tutelle, des 
instructions ont été données aux 
procureurs de la République 
pour prendre des mesures 
pénales les plus strictes à 
l'encontre des personnes 
impliquées dans ce genre de 
crimes et de coordonner avec 
les instances judiciaires et 

sécuritaires pour activer les 
enquêtes et confronter chaque 
personne tentant d'attaquer le 
patrimoine forestier", a-t-il 
souligné.
M. Belatra a saisi cette 
occasion pour exhorter les 
acteurs de la société civile 
et les associations activant 
dans ce domaine à faire 
preuve de vigilance et d'un 
sens patriotique élevé pour 
signaler ce type de délit, 
tout en appelant les services 

concernés, dont la protection 
civile et le secteur des forêts, 
à intervenir en temps réel pour 
éviter les catastrophes.
De son côté, le procureur de 
la République adjoint chargé 
du pôle pénal au tribunal 
d’Ouargla, Halim Belkhiri, a 
indiqué, dans son intervention 
sur "La protection juridique 
du patrimoine forestier dans le 
cadre de la loi 84-12", que le 
législateur algérien privilégie 
la richesse forestière par une 
protection spéciale.
"D’important dégâts ont été 
enregistrés dans la richesse 
phoenicicole de la région 
durant les dix dernières années, 
provoqués notamment par des 
incendies qui ont détruit plus 
de 40 000 palmiers", a révélé, 
pour sa part, le directeur de 
la protection civile Azzedine 
BenKaddour.
La wilaya d’Ouargla enregistre 
annuellement une moyenne 

de 450 incendies, alors que 
les pertes annuelles oscillent 
entre 4.000 et 4.200 palmiers, 
ce qui nécessite, a-t-il insisté, 
"l’adoption de mesures 
dissuasives et strictes à 
l'encontre des contrevenants".
Des communications ont été 
présentées portant notamment 
sur "les mécanismes de la 
préservation du patrimoine 
forestier et la protection 
pénale", "la législation 
forestière", "le rôle de la 
direction de l'environnement 
dans la préservation de la 
biodiversité et les procédures 
pénales prévues par la 
législation algérienne".
Cette rencontre, organisée par 
la Cour d’Ouargla, a réuni des 
magistrats, des représentants 
des secteurs de l’agriculture 
et environnement, de la 
conservation des forêts, la 
protection civile, et la police 
judiciaire.

Le ministre de l'Industrie, 
Ahmed Zeghdar, a 
annoncé mardi à Oran, 

l’entrée en service la semaine 
prochaine du complexe 
d'oxygène médical "Rayan 
Ox" de Bettioua (Est d'Oran) 
d'une capacité de production de 
100.000 litres par jour. 
Le ministre a indiqué à la presse 
en marge de sa visite au complexe 
relevant du secteur privé en 
partenariat avec les Chinois, que 
cette usine pourra répondre aux 
besoins des wilayas de l'Ouest 
du pays en oxygène médical, 
très demandé ces derniers jours 
suite à la recrudescence de la 

pandémie du Covid-19.
Des projets dans d'autres wilayas 
d'une capacité de production 
allant de 20 000 à 30. 000 litres 
par jour de cette substance vitale 
pour répondre aux besoins des 
hôpitaux du pays, entreront 
en service prochainement, a 
fait savoir M. Zeghdar qui a 
rassuré que la pression sur les 
établissements hospitaliers 
va diminuer en raison de la 
fourniture de cette substance 
vitale.
Le ministre a souligné que la 
concrétisation de ces projets a 
pour objectif de fournir l'oxygène 
médical aux patients, en plus 

de la création d'un dynamisme 
dans le domaine économique 
et de l'emploi, faisant savoir 
dans ce sens que l'usine "Rayan 
Ox" offrira à son ouverture 200 
postes d'emploi direct.
Il a aussi déclaré que sa visite 
au complexe qui intervient 
sur instruction de l'autorité 
suprême du pays, à sa tête le 

président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a pour 
objectifs de s’enquérir de l'état 
d'avancement du projet et de 
réitérer l'engagement de l'Etat à 
fournir tous les moyens humains 
et matériels pour procéder à 
la production dès la semaine 
prochaine.
Il a également relevé que 
l’usine effectue actuellement 
les tests techniques préparant 
le lancement effectif de la 
production.
Selon les explications des 
responsables du complexe, 
cette usine a une capacité de 
production estimée à 100. 000 

litres/jour et une capacité de 
stockage d'un (1) million de litres 
dans quatre grands réservoirs, 
en plus de la disponibilité d'un 
parc d'enfûtage de bouteilles 
d'oxigène médical pouvant 
contenir jusqu'à 15.000 unités.
D'autre part, le ministre s'est 
rendu au complexe sidérurgique 
"Tosyali" à Bethioua et a reçu des 
explications des responsables 
de l'entreprise sur la production 
d'oxygène médical. L'usine 
produit actuellement environ 
45.000 litres/jour qui alimente 
34 établissements hospitaliers à 
travers le pays.

OUARGLA : Activer les mécanismes juridiques 
de lutte contre l’agression sur le patrimoine forestier

Oran: Le complexe de production d'oxygène 
"Rayan Ox" en service la semaine prochaine

ANNABA / RÉSEAU ROUTIER

Les travaux de bitumage de la route ‘’Kabar Adra’’ 
à la traîne…les chaussées complètement déformées

Sarah Yahia



SAIDA

Confinement partiel à 
Saida et Ouled Khaled

Les autorités de la wilaya 
de Saida ont décidé d’un 
confinement partiel 

au niveau des communes de 
Saida et Ouled Khaled à partir 
de mardi soir passé dans le 
cadre de la prévention contre 
la propagation du coronavirus, 
selon un communiqué du 
cabinet du wali.
Le confinement partiel à 
domicile est prévu de 20 
heures jusqu’à 6 heures du 
matin pour une durée de 10 
jours à partir de mardi, a 

précisé le communiqué.
Le confinement  exige 
une arrêt des activités 
commerciales, économiques 
et sociales dont celle du 
transport de voyageurs durant 
le confinement, selon APS.
Pour rappel, la wilaya de 
Saïda faisait partie des 23 
wilayas non concernées par 
la mesure de confinement 
à domicile décidée par le 
premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, le 25 
juillet dernier.
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ALGER

Non-respect des règles de confinement :
 3.133 infractions en une semaine

Les services de sûreté 
de la wilaya d’Alger 
ont enregistré 3.133 

infractions liées au non-
respect des règles de 
confinement sanitaire durant 
la période allant du 26 au 
31 juillet, a indiqué lundi 
passé un communiqué de 
la Direction générale de la 

sureté nationale (DGSN), 
selon APS.
Il s’agit de 265 infractions 
liées aux rassemblements et au 
non-respect de la distanciation 
physique, 989 infractions 
liées au non-respect des 
mesures préventives lors 
de la vente commerciale, 
outre le placement de 1.888 

véhicules en fourrière, ajoute 
le communiqué.
Les services de police veillent 
à intensifier les patrouilles et 
les opérations de contrôle, 
parallèlement aux activités de 
sensibilisation à travers leur 
territoire de compétence pour 
contribuer à la lutte contre la 
pandémie.

ALGER -LPL:

Ouverture des souscriptions dès jeudi

L’ entreprise nationale de 
promotion immobilière 
(ENPI) a annoncé, hier 

mercredi, l’ouverture, dès jeudi, 
des souscriptions aux citoyens 
pour l’acquisition de logements 
promotionnels libres (LPL).
L’ENPI a précisé que tout citoyen 
peut souscrire à ce programme 
sans conditions d’éligibilité, en 
fournissant un certificat de naissance 
et une copie de la pièce d’identité 
nationale et ce, en fonction du stock 
disponible dans chaque  wilaya du 
pays.
Selon le communiqué, l’opération 
d’inscription se fait via le site 
électronique de  l’entreprise www.
enpi.dz ou bien en se rapprochant 
des services commerciaux relevant 
de l’ENPI à travers les directions 
régionales et les directions des 
projets dans les wilayas concernées 
par l’opération d’acquisition des 
logements LPL, dès jeudi.
Concernant les stocks disponibles 
au niveau des wilayas, l’ENPI a fait 
savoir qu’ils se situent à la cité des 
24 logements promotionnels publics 
LPP individuels-Tilitine dans la 
wilaya d’Adrar, la cité 369 LPP 
dans la wilaya de Laghouat, ainsi 
qu’à la cité 36 LPP dans la wilaya 
de Touggourt.
Ces logements sont également 
implantés à la cité 200 LPP dans la 
wilaya d’El Oued, cité 25 LPP dans 
la wilaya de Ghardaïa, cité 72 LPP « 

Chaiba 2 », cité 46 LPP « Chaiba 3 
» et à la cité 278 LPP « Draâ Errich» 
dans la wilaya d’Annaba.
Quant à la wilaya de Batna, il s’agit 
de la cité 120 LPP « Park Afrouraj 
», de la cité 166 LPP « Park Afouraj 
», et de la cité 400 LPP « Hamla 03 
», tandis que la wilaya de Jijel, elle 
dispose de logements LPL à la cité 
280 LPP « Harathen », et la wilaya 
de Mila, elle dispose de logements 
LPL à la cité 84 LPL « Ferdoua ».
Quant à la wilaya de Skikda, il s’agit 
de la cité 590 LPP “Bouzaaroura”, 
tandis que la wilaya de Souk 
Ahras, elle dispose des logements 
promotionnels libres (LPL) dans la 
cité 42 LPP, tandis que ce type de 
logements se situent à la cité 222 
LPP pour la wilaya de Guelma.
Par ailleurs, et dans la wilaya d’El 

Taref, les logements LPL concernent 
la cité 51 LPP “Ben M’hidi” et la cité 
50 LPP dans la wilaya de Tébessa.
Dans la wilaya de Constantine, les 
logements se situent dans les cités 
suivantes : 620 LPP “Massinissa” 
à El Khroub, la cité 380 LPP “Ali 
Mendjeli” à Ain Smara, alors que 
la wilaya de Sétif, elle dispose des 
logements dans les cités 260 LPP à 
El Eulma, 154 LPP “Gaoua 2”, 320 
LPP “Gaoua 2” et 500 LPP “Gaoua 
2”.
Pour ce qui est de la wilaya d’Oran, 
les logements sont implantés dans 
la cité 2.100 LPP “Sidi Chahmi” et 
celle de 2000 LPP “Sidi Chahmi”, 
alors qu’il s’agit, dans la wilaya de 
Mostaganem, de la cité 300 LPP, et 
dans la wilaya de Sidi Bel Abbes, 
de la cité 500 LPP. Dans la wilaya 

d’Ain Témouchent, il s’agit de la 
cité 132 LPP.
Il s’agit également des cités suivantes 
: 218 LPP et celle de 25 LPP “Dahr 
Echih” (wilaya de Saida), celle 
de 36 LPP (Tissemssilt), 415 LPP 
“Boudjlida” (Tlemcen), alors qu’il 
s’agit, dans la wilaya de Béchar, de 
la cité 43 LPP “Djenan Dif Allah”.
Dans la wilaya d’El-Bayadh, il 
s’agira de la cité 50 LPP et de 
celle de 80 LPP dans la wilaya de 
Relizane.
A Blida, Il s’agit de la cité des 
240 LPP et de 1.144 LPP à Ouled 
Selama et Bouinan, 64 LPP et 80 
LPP, respectivement à Mouzaia et 
Larbaa.
Pour la wilaya de Chlef, il est 
question des cités 30 LPP et 40 LPP.
Il s’agira aussi des cités 194 LPP 
(Médéa), 180 LPP à Ain Defla et 32 
LPP de Miliana, 1500/800/40 LPP, 
1500/800/105 LPP et 1500/800/108 
LPP (Bouarréridj), la cité 108 LPP à 
Mouilha (Msila) et la cité 596 LPP 
à Bouira.
A Béjaia, il s’agit des cités 154 LPP 
à Oued Ghir et 82 LPP à El-Kseur.     
Quant à la wilaya de Tizi Ouzou, il 
s’agira des cités 288 LPP (Tamda), 
80 LPP (Oued Falli), 85 LPP (Draa 
El Mizan).
A la wilaya de Annaba, il s’agit des 
cités 48 LPL, 40 LPL, 60 LPL à la 
Colline rose.
A Constantine, il s’agit de la cité 
des 30 villas à Zouaghi.



L’Allemagne envoie une frégate d’attaque en mer 
de Chine pour la première fois depuis 20 ans

Covid-19 
Un rappel vaccinal sera-t-il bientôt nécessaire en France ?

Espagne
face à la pandémie, le gouvernement prolonge 

les aides aux personnes démunies

Le Bayern, une frégate 
militaire allemande, 
est parti, lundi, pour 

rejoindre la mer de Chine afin, 
officiellement, de défendre la 
“libre circulation maritime” dans 
la région. C’est une première en 
vingt ans pour l’Allemagne qui 
prend ainsi le risque de contrarier 
la Chine, son premier partenaire 
commercial.
Les plus de 230 membres de 
l’équipage de la frégate militaire 
allemande Bayern savent que 
leur voyage est historique. Ils ont 
même ouvert un compte Twitter 
pour l’occasion, début juillet, 
pour le documenter. On y trouve 
des smileys et autres emojis à 
foison pour illustrer les photos de 
préparatifs. Difficile de ne pas y 
voir une manière, pour la marine 
militaire allemande, d’essayer 
ainsi de dédramatiser l’une de ses 

missions les plus sensibles depuis 
des années.
Car le Bayern a quitté le port de 
Wilhelmshaven, lundi 2 août, pour 
rejoindre la mer de Chine. Ce sera 
la première fois en vingt ans qu’un 

navire de guerre allemand voguera 
dans ces eaux diplomatiquement 
particulièrement troubles.
Aux côtés des États-Unis, de la 
France et du Royaume-Uni 
La frégate allemande y rejoindra 

un contingent de navires 
militaires de différents pays de 
plus en plus nombreux, tous 
venus officiellement s’assurer que 
la navigation dans les eaux de mer 
de Chine demeure libre, malgré 
des revendications territoriales 
toujours plus pressantes de Pékin 
dans cette région. La première 
puissance asiatique a des vues sur 
toute une série d’îles et territoires, 
également revendiquées par 
d’autres pays de la région, comme 
l’Indonésie, le Japon ou encore 
les Philippines.
Les États-Unis - fer de lance 
de la stratégie pour contrer les 
ambitions chinoises dans cette 
région - y ont déployé à plusieurs 
reprises depuis le début de l’année 
des porte-avions. La France a 
envoyé, en février, un sous-marin 
à propulsion atomique, tandis que 
le Royaume-Uni va y mener dans 

les mois à venir des manœuvres 
maritimes militaires communes 
avec des navires de guerre 
américains et néerlandais.
Le Bayern s’y rend “pour défendre 
nos valeurs et intérêts”, a lancé 
Annegret Kramp-Karrenbauer, la 
ministre allemande de l’Intérieur, 
lors de son discours face aux 
marins de la frégate, lundi. 
Elle n’a pas cité la Chine, mais 
Pékin a dû se sentir visé par les 
déclarations de la ministre.  Elle 
a, en effet, soutenu que le navire 
devait apporter son soutien aux 
“partenaires de l’Allemagne” 
en Asie - l’Australie, le Japon, 
la Corée du Sud - alors que “la 
liberté de circulation maritime 
est menacée” et que “certains” 
cherchent à imposer “des 
revendications territoriales en 
appliquant la loi du plus fort”.

À l’image d’Israël, de 
l’Allemagne ou encore du 
Royaume-Uni, la France 

envisage d’administrer une 
troisième dose de vaccin contre le 
Covid-19 aux populations les plus 
vulnérables à partir de l’automne. 
Le gouvernement écarte pour 
l’instant une campagne de rappel 
pour l’ensemble de la population.
Jamais deux sans trois ? Si 
certaines personnes, poussées 
par la mise en place du passe 
sanitaire, passent tout juste le cap 
de la première injection de vaccin 
contre le Covid-19, d’autres sont 
déjà entièrement vaccinées depuis 

huit mois. Pour ces derniers, une 
nouvelle question se pose quant à 
leur immunité : faudra-t-il bientôt 
prendre rendez-vous pour recevoir 
une troisième dose de sérum ? 
Lors d’une allocution le 12 juillet 
dernier, Emmanuel Macron avait 
évoqué “une campagne de rappel, 
dès la rentrée, pour les premiers 
vaccinés en janvier-février”. Il 
n’avait toutefois pas précisé si 
cela concernerait les personnes 
fragiles ou toute la population. 
Interrogé sur RTL lundi 2 août, 
Alain Fischer, le président du 
Conseil d’orientation de la 
stratégie vaccinale, a, à son 

tour, préconisé l’administration, 
“dès le début de l’automne, 
d’une troisième dose de vaccin, 
se cantonnant cette fois aux 
personnes fragiles” et “les plus 
âgées”. Une position qui rejoint 
l’avis rendu par le Conseil 
scientifique le 6 juillet dernier. 
Cet organe consultatif avait 
en effet conseillé “d’anticiper 
dès maintenant un rappel de 
vaccination chez les personnes de 
plus de 80 ans résidant en Ehpad 
ou à domicile, ainsi que chez les 
patients immunodéprimés au sens 
large.”

Le gouvernement socialiste espagnol va prolonger jusqu’à 
fin octobre le paquet d’aides destinées aux personnes les 
plus démunies, notamment celles qui sont en situation de 

vulnérabilité face aux conséquences de la pandémie.

Ne pas abandonner les personnes les plus vulnérables, celles 
qui ont le plus souffert économiquement des conséquences de 
la pandémie, c’est le message que veut transmettre l’exécutif de 
gauche espagnol auprès de la population la plus démunie.
L’annonce de la prolongation des aides jusqu’à octobre, alors 
que celles-ci devaient prendre fin le 9 août, a donc été reçu avec 
soulagement. Cette mesure vivement soutenue par Podemos, le 
parti qui gouverne avec les socialistes, entend renforcer le bouclier 
social.
Ainsi, il est prévu de prolonger le moratoire sur les expulsions 
des familles qui n’ont plus les moyens de payer leur loyer à cause 
de la pandémie. Les coupures d’électricité, les coupures d’eau 
ou de gaz en raison d’impayés sont également interdites pour les 
familles en grande détresse économique.
L’Espagne, qui dépend économiquement du tourisme, a été très 
affecté par la pandémie. Son PIB a chuté de 10,8% l’an dernier. 
Toutefois, les indicateurs économiques annoncent une reprise de la 
croissance, ce qui laisse présager une relance de l’emploi, laquelle 
peut signifier pour des milliers de familles la fin du tunnel. 
Cette prolongation des aides aux plus démunis survient alors 
que l’Espagne connaît une propagation rapide du variant Delta, 
notamment chez les jeunes. 

Mali
Un accident de la 
route fait 37 morts 

dans le centre du pays

Un accident de la circulation s’est 
produit en fin de matinée sur l’axe 
Bamako-Ségou entre un car de 

transport de passagers et un camion de 
marchandises. Le bilan provisoire est de 
37 morts ainsi que de nombreux blessés 
graves selon les services du ministère des 
Transports. Les ministres des Transports 
et de la Sécurité se sont rendus sur les 
lieux.
Trente-sept personnes ont été tuées et 
plusieurs autres blessées ce mardi dans un 
accident de la circulation près de la ville 
de Ségou, dans le centre du pays, a indiqué 
le gouvernement malien. « 37 morts et des 
blessés graves. C’est le bilan provisoire 
d’un accident de la circulation routière 
survenu ce mardi à Zambougou, à 20 km 
de Ségou », a écrit le gouvernement sur 
Twitter, sans préciser les circonstances.
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MALAISIE: 

l’opposition dénonce une utilisation du Covid-19
 contre la démocratie

BREXIT:

l’Irlande enregistre une baisse 
des demandes de passeports de la part 

des Britanniques

INDE:
une manifestation réprimée à 

Bangalore après la mort 
d’un Congolais en garde à vue

TUNISIE: 

artistes et intellectuels font entendre leurs voix

En Malaisie, la crise 
sanitaire et la crise 
politique sont 

aujourd’hui plus que jamais 
entremêlées. Craignant que 
le Parlement ne devienne un 
cluster, le Premier ministre 
Muhyiddin Yassin a ordonné 
sa fermeture alors même que 
devait avoir lieu ce lundi une 
session décisive pour l’avenir 
politique du pays.  
C’est une image 
immédiatement qualifiée 
d’historique : d’un côté 

les députés de l’opposition 
malaisienne, de l’autre les 
boucliers des policiers. 
Et derrière les forces de 
l’ordre et leur canons à eau, 
le Parlement fermé que 
cherchent en vain à rejoindre 
les parlementaires ce lundi 
matin. 
Pour ce député de 
l’opposition, l’heure est 
donc grave. « C’est une 
attaque directe contre notre 
démocratie parlementaire, 
dit-il. Le Parlement choisit 

qui est le Premier ministre. 
Et l’exécutif essaie de faire 
en sorte que le Parlement 
ne fonctionne pas pour que 
Muhyiddin puisse rester au 
pouvoir. » 
Du côté de l’exécutif, on 
assure que la décision de 
fermer jusqu’à nouvel ordre 
le Parlement est un choix 
raisonnable basé sur la 
science après la découverte 
de cas positifs dans l’enceinte 
du bâtiment. 
Une argumentation qui ne 

tient pas pour Syed Saddiq, 
un jeune et populaire député 
qui a donc riposté sur TikTok. 
« Les usines peuvent ouvrir, 
les casinos aussi, les lieux de 
travail, ici, peuvent également 
ouvrir, mais le Parlement doit 
fermer, s’insurge-t-il. Qu’est 
ce que c’est que cette histoire 
? La majorité des députés et 
leurs équipes ont déjà reçu 
deux doses du vaccin. Est-ce 
que le gouvernement doute 
de l’efficacité du vaccin ? »
Ce n’est pas la première fois 

que l’opposition malaisienne 
accuse le gouvernement 
en place de prendre le 
coronavirus comme un 
alibi pour geler la vie 
parlementaire.
Le Premier ministre est 
arrivé au pouvoir sans avoir 
été élu par les Malaisiens 
quelques jours seulement 
avant le premier confinement 
en mars dernier, et depuis le 
vote de défiance qu’espère 
l’opposition n’a jamais pu 
avoir lieu. 

L’Irlande enregistre 
une baisse des 
premières demandes 

de passeport, surtout de 
la part des Britanniques. 
L’Irlande est très généreuse 
avec sa citoyenneté pour 
les descendants d’Irlandais. 
Depuis le Brexit, de 
nombreux Britanniques ont 
tenté d’obtenir le passeport 
européen. Le premier 
semestre 2021 marque un 
ralentissement de la ruée.
Depuis janvier, seuls 24 000 
Britanniques ont demandé un 
passeport irlandais. 60% de 
moins par rapport à avant la 

pandémie. La baisse est surtout 
due aux restrictions sanitaires, 
les services irlandais sont 
restés confinés jusqu’en mai. 
Pour rattraper son retard, le 
ministère a d’ailleurs décidé 
de ne pas examiner les 
demandes britanniques pour 
l’instant car ils représentent 
70% des dossiers en attente !
La proportion reste stable 
depuis 2017. Ce succès a 
plusieurs raisons. Déjà, pour 
les sujets de sa majesté, c’est 
en fait assez facile d’obtenir 
le passeport bordeaux. Il suffit 
d’avoir au moins un parent ou 
un grand-parent né irlandais 

pour être éligible.
Et c’est le cas de beaucoup 
de Britanniques, du fait de 
l’histoire entre ces deux pays. 
En 2016, la BBC estimait à 
environ 6 millions et demi 
le nombre de candidats 
potentiels, plus que le nombre 
d’habitants en République 
d’Irlande.
Et puis, un passeport irlandais, 
c’est surtout un passeport 
européen. C’est une manière 
de contourner les nouvelles 
règles post-Brexit. Depuis le 
référendum en 2016, un demi-
million de Britanniques ont 
reçu la nationalité irlandaise.

Des dizaines de 
ressortissants 
africains de la ville de 

Bangalore, au sud de l’Inde, 
ont manifesté, lundi 2 août, 
devant un poste de police 
local et ont été violemment 
réprimés. Ils exprimaient 
leur outrage après le décès 
en garde à vue d’un jeune 
Congolais de RDC, accusé 
de possession de drogues. 
Des accusations que ses amis 
considèrent comme montées 
de toutes pièces.
La police de Bangalore 
dit avoir arrêté Joël Malu 
en scooter, en possession 

de MDMA, une drogue 
psychotrope, dimanche dans 
la nuit. Les agents emmènent 
ce jeune Congolais de 27 ans 
au poste et, quelques heures 
après, il serait mort d’une 
crise cardiaque.
Mais ses amis racontent une 
tout autre histoire. Selon 
eux, les policiers débarquent 
chez Joël alors qu’il célèbre 
un anniversaire. Ils fouillent 
son appartement, ne trouvent 
rien, mais lui demandent de 
l’argent. Il ne peut en donner, 
donc les agents le placent en 
détention et réclament une 
rançon pour le libérer.

En Tunisie, alors 
que le président a 
pris des mesures 

exceptionnelles le dimanche 
25 juillet, en limogeant le 
Premier ministre et en gelant 
l’Assemblée nationale, 
le pays est toujours dans 
l’attente d’évolutions 
politiques. Plusieurs 
arrestations et des enquêtes 
ont été engagées contre des 
parlementaires notamment. 
La situation ne laisse 
pas indifférents certains 
intellectuels tunisiens.
 « Nous estimons, nous 
artistes et intellectuels 
tunisiens, que le président 
Kaïs Saïed n’a pas effectué 
un coup d’État », écrit 

la trentaine d’artistes, 
intellectuels et universitaires 
de cette lettre ouverte. « Il 
a mis sur les rails un État 
qui refuse l’influence de la 
théocratie et de la mafia », 
poursuivent-ils.
Dans cette lettre ouverte, 
ils dressent leur bilan 
de la décennie passée 
: l’effondrement de 
l’économie, un système de 
santé qui se porte mal, 100 
000 élèves exclus chaque 
année du système scolaire, 
un système judiciaire sous 
la coupe d’Ennahdha, 
estiment-ils, ainsi que la 
fuite des cerveaux du pays.
La lettre dit refuser tout 
pouvoir théocratique « 

vernissé » et tout pouvoir 
civil limitateur des libertés et 
de la modernité. Elle défend 
un État démocratique, social, 
moderne et protecteur de 

la liberté et de la culture 
quel que soit le système 
politique en place. Si ces 
personnalités soutiennent 
l’action du président, elles 

assurent rester vigilantes 
pour contribuer à protéger 
les libertés dans le pays.
La situation politique 
actuelle ne cesse de faire 
réagir, notamment on le 
voit, dans la société civile : 
des intellectuels donc, des 
ONG mais aussi des artistes 
prennent leur place dans le 
débat.
Au lendemain des annonces 
du 25 juillet, une chanson 
des rappeurs Guito’N et 
FBK (qui ne sont pas des 
signataires de cette tribune), 
intitulée « coup d’État », 
est partagée sur les réseaux 
sociaux. Très vite, elle fait le 
buzz.
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La Suède et le Canada à la lutte a Suède et le Canada à la lutte 
pour l’ or dans le Tournoi pour l’or dans le Tournoi 
Olympique FémininOlympique Féminin

Première finale mondiale pour Première finale mondiale pour 
Christine SinclairChristine Sinclair
Médaillée d’argent en 2016, la Suède Médaillée d’argent en 2016, la Suède 
veut faire mieux à Tokyo 2020veut faire mieux à Tokyo 2020
La finale du Tournoi Olympique de La finale du Tournoi Olympique de 
Football Féminin met aux prises la Football Féminin met aux prises la 
Suède et le Canada. Quel que soit le Suède et le Canada. Quel que soit le 
résultat, un nouveau roi de l’Olympe résultat, un nouveau roi de l’Olympe 
sera sacré au terme de la rencontre, et sera sacré au terme de la rencontre, et 
l’un des deux protagonistes deviendra l’un des deux protagonistes deviendra 
la quatrième nation à accrocher la la quatrième nation à accrocher la 
médaille d’or à son palmarès.médaille d’or à son palmarès.
LE MATCHLE MATCH
6 Août 6 Août 
Suède - CanadaSuède - Canada
Yokohama, Olympic Stadium, 11h00 Yokohama, Olympic Stadium, 11h00 
(heure locale)(heure locale)
À SAVOIRÀ SAVOIR
La longue attente de SinclairLa longue attente de Sinclair
Présente dans cinq Coupes du Monde Présente dans cinq Coupes du Monde 
Féminines de la FIFA™ et quatre Féminines de la FIFA™ et quatre 
Tournois Olympiques, Christine Tournois Olympiques, Christine 
Sinclair n’avait pourtant jamais Sinclair n’avait pourtant jamais 
disputé de finale mondiale jusqu’à disputé de finale mondiale jusqu’à 
présent. Après le bronze décroché à présent. Après le bronze décroché à 
Londres 2012 et Rio 2016, la meilleure Londres 2012 et Rio 2016, la meilleure 
buteuse du football international, tous buteuse du football international, tous 
genres et nationalités confondus, genres et nationalités confondus, 
tient l’occasion d’ajouter un nouvel tient l’occasion d’ajouter un nouvel 
exploit à sa brillante carrière. «Nous exploit à sa brillante carrière. «Nous 
avons rempli notre première mission, avons rempli notre première mission, 
qui était de changer la couleur de la qui était de changer la couleur de la 
médaille», commentait l’attaquante médaille», commentait l’attaquante 
de 38 ans, après s’être réjouie de la de 38 ans, après s’être réjouie de la 
«petite revanche» prise sur les États-«petite revanche» prise sur les États-
Unis en demi-finale. «Maintenant, Unis en demi-finale. «Maintenant, 
nous allons chercher l’or !»nous allons chercher l’or !»
La vieil le garde répond présentLa vieille garde répond présent
Sinclair n’est pas la seule ancienne à Sinclair n’est pas la seule ancienne à 
jouer un rôle de premier plan. Chez jouer un rôle de premier plan. Chez 
les Canucks, Sophie Schmidt, 33 ans, les Canucks, Sophie Schmidt, 33 ans, 
a fait valoir l’expérience engrangée a fait valoir l’expérience engrangée 

en 16 ans et plus de 200 capes, tandis en 16 ans et plus de 200 capes, tandis 
que Stephanie Labbé (34 ans) s’est que Stephanie Labbé (34 ans) s’est 
montrée impériale dans sa cage. La montrée impériale dans sa cage. La 
Suède s’est également appuyée sur Suède s’est également appuyée sur 
un noyau dur chevronné. Détentrice un noyau dur chevronné. Détentrice 
du record européen de sélections, du record européen de sélections, 
la capitaine Caroline Seger, 36 ans, la capitaine Caroline Seger, 36 ans, 
a contrôlé l’entrejeu avec classe et a contrôlé l’entrejeu avec classe et 
sang-froid. Quant à Hedvig Lindahl sang-froid. Quant à Hedvig Lindahl 
(38 ans), après avoir excellé à Rio, (38 ans), après avoir excellé à Rio, 
elle fête avec brio son cinquième elle fête avec brio son cinquième 
Tournoi Olympique à Tokyo.Tournoi Olympique à Tokyo.
La relève monte au créneauLa relève monte au créneau
Une jeune génération de Suédoises Une jeune génération de Suédoises 
et de Canadiennes s’épanouit dans et de Canadiennes s’épanouit dans 
la cour des grands, rappelant que la cour des grands, rappelant que 
les compétitions juniors de la FIFA les compétitions juniors de la FIFA 
sont des viviers de stars en devenir. sont des viviers de stars en devenir. 
Meilleure gâchette des Blagult à Meilleure gâchette des Blagult à 

Tokyo, Stina Blackstenius occupait Tokyo, Stina Blackstenius occupait 
ainsi la tête du classement des buteuses ainsi la tête du classement des buteuses 
à la Coupe du Monde Féminine U-20 à la Coupe du Monde Féminine U-20 
de la FIFA, Papouasie-Nouvelle-de la FIFA, Papouasie-Nouvelle-
Guinée 2016™. Bourreau des États-Guinée 2016™. Bourreau des États-
Unis dans le dernier carré, la Canuck Unis dans le dernier carré, la Canuck 
Jessie Fleming s’était déjà signalée Jessie Fleming s’était déjà signalée 
dans deux tournois espoirs : la Coupe dans deux tournois espoirs : la Coupe 
du Monde Féminine U-17 de la FIFA, du Monde Féminine U-17 de la FIFA, 
Costa Rica 2014™ et son équivalent Costa Rica 2014™ et son équivalent 
U-20 disputé la même année dans U-20 disputé la même année dans 
son pays. Fleming fera face à une son pays. Fleming fera face à une 
adversaire qu’elle connaît bien, adversaire qu’elle connaît bien, 
Magdalena Eriksson, sa capitaine Magdalena Eriksson, sa capitaine 
en club. «J’ai envoyé un message à en club. «J’ai envoyé un message à 
Jessie après la première victoire du Jessie après la première victoire du 
Canada pour lui donner rendez-vous Canada pour lui donner rendez-vous 
en finale», confie la défenseuse de en finale», confie la défenseuse de 
Chelsea. «C’était une blague, mais Chelsea. «C’était une blague, mais 

je suis très heureuse que ça se soit je suis très heureuse que ça se soit 
réalisé. C’est génial de voir Jessie réalisé. C’est génial de voir Jessie 
faire un si beau tournoi. Elle travaille faire un si beau tournoi. Elle travaille 
très dur et elle mérite sa réussite.»très dur et elle mérite sa réussite.»
Nouveau test des 11 mètresNouveau test des 11 mètres
La Suède et le Canada se sont La Suède et le Canada se sont 
croisés dans le dernier grand tournoi croisés dans le dernier grand tournoi 
international, la Coupe du Monde international, la Coupe du Monde 
Féminine de la FIFA 2019™. À cette Féminine de la FIFA 2019™. À cette 
occasion, la jeune Blackstenius et occasion, la jeune Blackstenius et 
l’expérimentée Lindahl ont joué un l’expérimentée Lindahl ont joué un 
rôle déterminant dans la victoire de rôle déterminant dans la victoire de 
la Suède, la première en marquant la Suède, la première en marquant 
l’unique but de la rencontre, et la l’unique but de la rencontre, et la 
seconde en bloquant le penalty seconde en bloquant le penalty 
de Janine Beckie. À l’époque, la de Janine Beckie. À l’époque, la 
gardienne avait expliqué qu’elle gardienne avait expliqué qu’elle 
connaissait bien Beckie et sa manière connaissait bien Beckie et sa manière 
de tirer les coups de pied arrêtés.de tirer les coups de pied arrêtés.

L’L’USM Alger s’est USM Alger s’est 
imposée devant imposée devant 
la JS Kabylie sur la JS Kabylie sur 

le score de 1 à 0, en match le score de 1 à 0, en match 
comptant pour la mise à jour comptant pour la mise à jour 
du calendrier du championnat du calendrier du championnat 
de Ligue 1 de football, disputé de Ligue 1 de football, disputé 
mardi soir au stade Omar-mardi soir au stade Omar-
Hamadi d’Alger.Hamadi d’Alger.
L’unique but de la rencontre a L’unique but de la rencontre a 
été inscrit par Belkacemi (48e) été inscrit par Belkacemi (48e) 
pour les Rouge et Noir.pour les Rouge et Noir.
A la faveur de cette victoire A la faveur de cette victoire 
l’USMA (4e - 59 points) l’USMA (4e - 59 points) 
revient à trois points de la 2e revient à trois points de la 2e 
place du podium de Ligue 1, place du podium de Ligue 1, 
occupée conjointement par occupée conjointement par 
l’ES Sétif et la JS Saoura.l’ES Sétif et la JS Saoura.
De son côté, la JS Kabylie De son côté, la JS Kabylie 
occupe le 7e rang avec 52 occupe le 7e rang avec 52 
points, avec deux autres points, avec deux autres 
matchs en retard : vendredi à matchs en retard : vendredi à 

domicile face au WA Tlemcen domicile face au WA Tlemcen 
(21h00) et en déplacement (21h00) et en déplacement 
devant la lanterne rouge, la devant la lanterne rouge, la 

JSM Skikda, à une date qui JSM Skikda, à une date qui 
reste à désigner.reste à désigner.
La formation kabyle jouera La formation kabyle jouera 

également la finale de la Coupe également la finale de la Coupe 
de la Ligue face au NC Magra de la Ligue face au NC Magra 
mardi prochain (10 août) au mardi prochain (10 août) au 

stade du 5-Juillet (Alger).stade du 5-Juillet (Alger).
Classement :                  Pts JClassement :                  Pts J
1). CR Belouizdad         69 341). CR Belouizdad         69 34
2). ES Sétif                     62 342). ES Sétif                     62 34
--). JS Saoura                  62 34--). JS Saoura                  62 34
4). USM Alger                59 344). USM Alger                59 34
5). MC Oran                   54 345). MC Oran                   54 34
6). MC Alger                  53 346). MC Alger                  53 34
7). JS Kabylie                 52 327). JS Kabylie                 52 32
8). CS Constantine          51 348). CS Constantine          51 34
9). Paradou AC               50 349). Paradou AC               50 34
10). O. Médéa                 48 3410). O. Médéa                 48 34
11). RC Relizane            42 3411). RC Relizane            42 34
12). US Biskra                40 3412). US Biskra                40 34
--). NC Magra                 40 34--). NC Magra                 40 34
--). AS Aïn M’lila            40 34--). AS Aïn M’lila            40 34
15). WA Tlemcen               39 3315). WA Tlemcen               39 33
16). ASO Chlef                38 3416). ASO Chlef                38 34
17). NA Hussein-Dey       37 3417). NA Hussein-Dey       37 34
18). USM Bel-Abbès      33 3418). USM Bel-Abbès      33 34
19). CABB Arréridj        21 3419). CABB Arréridj        21 34
20). JSM Skikda             17 3320). JSM Skikda             17 33

Tournoi Olympique de Football Féminin, Tokyo 2020
Suède et Canada aux portes de l’histoire

Ligue 1:
Victoire de l’USMA devant la JSK (1-0)

Covid-19:
Un protocole sanitaire spécial pour les JM Oran-2022

Le Directeur général des e Directeur général des 
Jeux méditerranéens Jeux méditerranéens 
Oran-2022, Salim Ilès Oran-2022, Salim Ilès 

a affirmé, mercredi à Oran, a affirmé, mercredi à Oran, 
qu’un protocole sanitaire de qu’un protocole sanitaire de 
prévention contre la Covid-19 prévention contre la Covid-19 
est en élaboration pour la 19e est en élaboration pour la 19e 
édition de ces jeux prévus du édition de ces jeux prévus du 
25 juin au 5 juillet 2022 dans 25 juin au 5 juillet 2022 dans 
la capitale de l’Ouest algérien.la capitale de l’Ouest algérien.
Dans une déclaration à l’APS Dans une déclaration à l’APS 
en marge d’une campagne de en marge d’une campagne de 
vaccination des membres du vaccination des membres du 
Comité d’organisation des Comité d’organisation des 
Jeux (COJM) contre Covid-19 Jeux (COJM) contre Covid-19 
au siège du Comité, M. Ilès au siège du Comité, M. Ilès 
a souligné qu’un protocole a souligné qu’un protocole 

sanitaire spécial pour la 19e sanitaire spécial pour la 19e 
édition des JM est en cours édition des JM est en cours 
d’élaboration et comprend d’élaboration et comprend 
divers aspects, dont l’accueil divers aspects, dont l’accueil 
des délégations, le transport des délégations, le transport 
et l’hébergement au niveau et l’hébergement au niveau 
du village méditerranéen, du village méditerranéen, 
du complexe sportif et des du complexe sportif et des 
infrastructures sportives qui infrastructures sportives qui 
accueilleront les différentes accueilleront les différentes 
compétitions.compétitions.
Il a fait savoir que près de Il a fait savoir que près de 
90 pour cent de ce protocole 90 pour cent de ce protocole 
sanitaire a été réalisé jusqu’à sanitaire a été réalisé jusqu’à 
présent, pour être prêt présent, pour être prêt 
d’ici la fin du mois d’août d’ici la fin du mois d’août 
en cours pour être soumis en cours pour être soumis 

ensuite au ministère de la ensuite au ministère de la 
Jeunesse et des Sports et Jeunesse et des Sports et 
au Comité international des au Comité international des 
Jeux méditerranéens pour Jeux méditerranéens pour 
approbation et validation.approbation et validation.
Le protocole sanitaire sera Le protocole sanitaire sera 
également présenté en également présenté en 
octobre prochain aux chefs octobre prochain aux chefs 
de délégations participantes de délégations participantes 
à cette édition, a ajouté à cette édition, a ajouté 
Salim Ilès, affirmant que Salim Ilès, affirmant que 
la 19e édition des Jeux la 19e édition des Jeux 
méditerranéens aura lieu à méditerranéens aura lieu à 
sa date prévue et dans les sa date prévue et dans les 
meilleures conditions.meilleures conditions.
Le même responsable a indiqué Le même responsable a indiqué 
que l’opération de vaccination que l’opération de vaccination 

organisée mercredi, ciblant organisée mercredi, ciblant 
les 65 membres du Comité les 65 membres du Comité 
d’organisation des Jeux d’organisation des Jeux 
méditerranéens, est menée en méditerranéens, est menée en 

coordination avec les services coordination avec les services 
de la direction de la santé et de la direction de la santé et 
de la population de la wilaya de la population de la wilaya 
d’Oran.d’Oran.

JO-2020 / Lutte :
Sid Azara éliminé aux repêchages

L’L’Algérien Sid Azara Algérien Sid Azara 
Bachir (87 kg) a Bachir (87 kg) a 
été éliminé aux été éliminé aux 

repêchages pour la médaille repêchages pour la médaille 
de bronze de la lutte gréco-de bronze de la lutte gréco-
romaine face au Serbe Zurabi romaine face au Serbe Zurabi 
Datunashvili, mercredi dans Datunashvili, mercredi dans 
le cadre du tournoi des Jeux le cadre du tournoi des Jeux 
olympiques 2020 de Tokyo.olympiques 2020 de Tokyo.
L’Algérien de 24 ans a été battu L’Algérien de 24 ans a été battu 
5 à 1 parle Serbe qui disputera 5 à 1 parle Serbe qui disputera 
le combat pour la bronze face le combat pour la bronze face 
au Croate Ivan Huklek.au Croate Ivan Huklek.
Auteur d’un parcours plus Auteur d’un parcours plus 
qu’honorable, Sid Azara s’est qu’honorable, Sid Azara s’est 
débarrassé d’abord du Chinois débarrassé d’abord du Chinois 
Peng Fei (11-1) en 8es de Peng Fei (11-1) en 8es de 
finale, avant de perdre face à finale, avant de perdre face à 

l’Ukrainien Zhan Beleniuk (1-l’Ukrainien Zhan Beleniuk (1-
1). Sid Azara a mené tout au 1). Sid Azara a mené tout au 
long de son combat, mais le long de son combat, mais le 
règlement de la lutte mondiale règlement de la lutte mondiale 
donne la victoire à celui qui donne la victoire à celui qui 
marque le dernier point.marque le dernier point.
Sid Azara a eu droit au Sid Azara a eu droit au 
combat de repêchages après combat de repêchages après 
la qualification de l’Ukrainien la qualification de l’Ukrainien 
Beleniuk en finale.Beleniuk en finale.
En lutte libre, Kherbache En lutte libre, Kherbache 
Abdelhak (57 kg) et Fateh Abdelhak (57 kg) et Fateh 
Benferdjallah (86 kg) ont été Benferdjallah (86 kg) ont été 
également éliminés en 8es de également éliminés en 8es de 
finale, après leur défaite face, finale, après leur défaite face, 
respectivement, au Bulgare respectivement, au Bulgare 
Vangelov Georgi Valentinov Vangelov Georgi Valentinov 
(11-0) et au Suisse Reichmuth (11-0) et au Suisse Reichmuth 

Stafan (6-2).Stafan (6-2).
Cette élimination s’ajoute à Cette élimination s’ajoute à 
celle de Merabat Abdelmalek celle de Merabat Abdelmalek 
(67 kg) qui a été éliminé au (67 kg) qui a été éliminé au 
stade des qualifications, en stade des qualifications, en 
perdant face au Sud-Coréen perdant face au Sud-Coréen 
Ryu Hansu (8-0). Fergat Ryu Hansu (8-0). Fergat 
Abdelkrim (60 kg) et Adem Abdelkrim (60 kg) et Adem 
Boudjemline (97 kg) ont été Boudjemline (97 kg) ont été 
également éliminé en lutte également éliminé en lutte 
gréco-romaine.gréco-romaine.
Un seul algérien reste en lice Un seul algérien reste en lice 

pour le tournoi olympique pour le tournoi olympique 
de Tokyo. Il s’agit de Djahid de Tokyo. Il s’agit de Djahid 
Berrahal qui sera opposé, Berrahal qui sera opposé, 
jeudi, au Kosovar Shala Egzon jeudi, au Kosovar Shala Egzon 
en lutte libre.en lutte libre.
Sous la conduite du staff Sous la conduite du staff 
technique national, composé technique national, composé 
de Benjedaa Maazouz et de Benjedaa Maazouz et 
Zeghdane Messaoud, sept Zeghdane Messaoud, sept 
athlètes sont présents au athlètes sont présents au 
rendez-vous nippon (4 lutteurs rendez-vous nippon (4 lutteurs 
de la gréco-romaine et 3 de la de la gréco-romaine et 3 de la 
lutte libre).lutte libre).
Il s’agit d’Adem Boudjemline Il s’agit d’Adem Boudjemline 
(97 kg), Sid Azara Bachir (87 (97 kg), Sid Azara Bachir (87 
kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) 
et Abdelmalek Merabet (67 et Abdelmalek Merabet (67 
kg) en lutte gréco-romaine, kg) en lutte gréco-romaine, 

alors que la lutte libre est alors que la lutte libre est 
représentée par  Kherbache représentée par  Kherbache 
Abdelhak (57 kg), Fateh Abdelhak (57 kg), Fateh 
Benferdjallah (86 kg) et Benferdjallah (86 kg) et 
Djahid Berrahal (125 kg).Djahid Berrahal (125 kg).
De son côté, Mohamed Fardj De son côté, Mohamed Fardj 
(97 kg) de la lutte libre a été (97 kg) de la lutte libre a été 
testé positif au Covid-19 testé positif au Covid-19 
avant son départ à destination avant son départ à destination 
de Tokyo, de même que de Tokyo, de même que 
l’entraîneur Aoune Fayçal.l’entraîneur Aoune Fayçal.
Le tournoi de lutte des Jeux Le tournoi de lutte des Jeux 
olympiques de Tokyo se olympiques de Tokyo se 
déroule jusqu’au 7 août. déroule jusqu’au 7 août. 
Le tirage au sort des autres Le tirage au sort des autres 
catégories de poids sera catégories de poids sera 
effectué à la fin de chaque effectué à la fin de chaque 
journée de compétition.journée de compétition.

Mercato
Manchester City casse sa tirelire pour Jack Grealish

Cible prioritaire de Manchester ible prioritaire de Manchester 
City, Grealish devrait signer City, Grealish devrait signer 
dans les prochains jours suite dans les prochains jours suite 

à une offre 117 millions des Citizens.à une offre 117 millions des Citizens.
Manchester City devrait conclure un Manchester City devrait conclure un 
transfert record de 117 millions d’euros transfert record de 117 millions d’euros 
pour le milieu de terrain d’Aston Villa pour le milieu de terrain d’Aston Villa 
Jack Grealish dans les prochains jours, Jack Grealish dans les prochains jours, 
Goal peut le confirmer.Goal peut le confirmer.
Les champions de Premier League Les champions de Premier League 
ont fait une offre pour l’international ont fait une offre pour l’international 
anglais fin juillet, des informations anglais fin juillet, des informations 
indiquant que le joueur est déjà à indiquant que le joueur est déjà à 
Manchester pour signer un accord.Manchester pour signer un accord.
City a refusé de commenter cette City a refusé de commenter cette 
décision, mais il est entendu que décision, mais il est entendu que 
l’accord pourrait être conclu avant l’accord pourrait être conclu avant 
le choc du Community Shield des le choc du Community Shield des 
Citizens contre Leicester City samedi.Citizens contre Leicester City samedi.
Pourquoi Guardiola veut Grealish ?Pourquoi Guardiola veut Grealish ?

La signature de Grealish représenterait La signature de Grealish représenterait 
un très grand coup pour l’un des talents un très grand coup pour l’un des talents 
les plus excitants du football anglais les plus excitants du football anglais 
et Pep Guardiola en est un grand et Pep Guardiola en est un grand 
fan depuis qu’il l’a décrit comme un fan depuis qu’il l’a décrit comme un 
«joueur exceptionnel» en 2020.«joueur exceptionnel» en 2020.
Avec l’attaquant de Tottenham Harry Avec l’attaquant de Tottenham Harry 
Kane, City avait fait du joueur de 25 Kane, City avait fait du joueur de 25 
ans l’une de ses cibles prioritaires ans l’une de ses cibles prioritaires 
cet été, estimant qu’il ajouterait une cet été, estimant qu’il ajouterait une 
dimension supplémentaire à l’équipe dimension supplémentaire à l’équipe 
du coach espagnol.du coach espagnol.
Grealish a montré qu’il pouvait Grealish a montré qu’il pouvait 
changer la donne à l’Euro 2020 changer la donne à l’Euro 2020 
lorsqu’il a ajouté du flair et de lorsqu’il a ajouté du flair et de 
l’inspiration en venant du banc pour l’inspiration en venant du banc pour 
l’Angleterre, et Manchester City l’Angleterre, et Manchester City 
pense qu’il peut apporter encore plus pense qu’il peut apporter encore plus 
de qualité à une équipe talentueuse de qualité à une équipe talentueuse 
et l’amener à un premier succès en et l’amener à un premier succès en 

Ligue des champions après avoir raté Ligue des champions après avoir raté 
la dernière marche la saison dernière la dernière marche la saison dernière 
quand ils ont été battus en finale par quand ils ont été battus en finale par 
Chelsea.Chelsea.
Pourquoi quitter Villa ?Pourquoi quitter Villa ?
Grealish est avec Aston Villa depuis Grealish est avec Aston Villa depuis 
l’âge de six ans et a fait face à un l’âge de six ans et a fait face à un 
dilemme difficile de quitter son club dilemme difficile de quitter son club 
d’enfance, mais un déménagement à d’enfance, mais un déménagement à 
l’Etihad Stadium offre l’opportunité l’Etihad Stadium offre l’opportunité 
de se battre pour la Premier League de se battre pour la Premier League 
ainsi que de jouer la Ligue des ainsi que de jouer la Ligue des 
champions, ce qui est loin d’être le champions, ce qui est loin d’être le 
cas à Villa même si les propriétaires cas à Villa même si les propriétaires 
Nassef Sawiris et Wes Edens ont des Nassef Sawiris et Wes Edens ont des 
projets ambitieux pour le club.projets ambitieux pour le club.
Il n’a également pas caché son Il n’a également pas caché son 
admiration pour Kevin De Bruyne admiration pour Kevin De Bruyne 
et a noué une relation étroite avec la et a noué une relation étroite avec la 
star montante de City Phil Foden avec star montante de City Phil Foden avec 

l’Angleterre, tandis que travailler avec l’Angleterre, tandis que travailler avec 
Guardiola lui donne l’opportunité Guardiola lui donne l’opportunité 
d’élever encore plus son niveau.d’élever encore plus son niveau.
Un transfert recordUn transfert record
L’accord de 117 millions d’euros serait L’accord de 117 millions d’euros serait 
un nouveau record de l’autre côté de un nouveau record de l’autre côté de 
la Manche, éclipsant les 98 millions la Manche, éclipsant les 98 millions 
d’euros que Manchester United a d’euros que Manchester United a 
payés à la Juventus pour Paul Pogba en payés à la Juventus pour Paul Pogba en 
2016. Il écraserait également le propre 2016. Il écraserait également le propre 
record de transfert de City, qui a été record de transfert de City, qui a été 
établi par le transfert du défenseur établi par le transfert du défenseur 
Ruben Dias l’été dernier qui a coûté Ruben Dias l’été dernier qui a coûté 
66 millions d’euros en provenance de 66 millions d’euros en provenance de 
Benfica.Benfica.
Manchester City devra peut-être Manchester City devra peut-être 
battre à nouveau ce record s’ils battre à nouveau ce record s’ils 
veulent finaliser un accord pour Kane, veulent finaliser un accord pour Kane, 
Tottenham n’étant pas prêt à faire Tottenham n’étant pas prêt à faire 
baisser les prix.baisser les prix.
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La Suède et le Canada à la lutte a Suède et le Canada à la lutte 
pour l’ or dans le Tournoi pour l’or dans le Tournoi 
Olympique FémininOlympique Féminin

Première finale mondiale pour Première finale mondiale pour 
Christine SinclairChristine Sinclair
Médaillée d’argent en 2016, la Suède Médaillée d’argent en 2016, la Suède 
veut faire mieux à Tokyo 2020veut faire mieux à Tokyo 2020
La finale du Tournoi Olympique de La finale du Tournoi Olympique de 
Football Féminin met aux prises la Football Féminin met aux prises la 
Suède et le Canada. Quel que soit le Suède et le Canada. Quel que soit le 
résultat, un nouveau roi de l’Olympe résultat, un nouveau roi de l’Olympe 
sera sacré au terme de la rencontre, et sera sacré au terme de la rencontre, et 
l’un des deux protagonistes deviendra l’un des deux protagonistes deviendra 
la quatrième nation à accrocher la la quatrième nation à accrocher la 
médaille d’or à son palmarès.médaille d’or à son palmarès.
LE MATCHLE MATCH
6 Août 6 Août 
Suède - CanadaSuède - Canada
Yokohama, Olympic Stadium, 11h00 Yokohama, Olympic Stadium, 11h00 
(heure locale)(heure locale)
À SAVOIRÀ SAVOIR
La longue attente de SinclairLa longue attente de Sinclair
Présente dans cinq Coupes du Monde Présente dans cinq Coupes du Monde 
Féminines de la FIFA™ et quatre Féminines de la FIFA™ et quatre 
Tournois Olympiques, Christine Tournois Olympiques, Christine 
Sinclair n’avait pourtant jamais Sinclair n’avait pourtant jamais 
disputé de finale mondiale jusqu’à disputé de finale mondiale jusqu’à 
présent. Après le bronze décroché à présent. Après le bronze décroché à 
Londres 2012 et Rio 2016, la meilleure Londres 2012 et Rio 2016, la meilleure 
buteuse du football international, tous buteuse du football international, tous 
genres et nationalités confondus, genres et nationalités confondus, 
tient l’occasion d’ajouter un nouvel tient l’occasion d’ajouter un nouvel 
exploit à sa brillante carrière. «Nous exploit à sa brillante carrière. «Nous 
avons rempli notre première mission, avons rempli notre première mission, 
qui était de changer la couleur de la qui était de changer la couleur de la 
médaille», commentait l’attaquante médaille», commentait l’attaquante 
de 38 ans, après s’être réjouie de la de 38 ans, après s’être réjouie de la 
«petite revanche» prise sur les États-«petite revanche» prise sur les États-
Unis en demi-finale. «Maintenant, Unis en demi-finale. «Maintenant, 
nous allons chercher l’or !»nous allons chercher l’or !»
La vieil le garde répond présentLa vieille garde répond présent
Sinclair n’est pas la seule ancienne à Sinclair n’est pas la seule ancienne à 
jouer un rôle de premier plan. Chez jouer un rôle de premier plan. Chez 
les Canucks, Sophie Schmidt, 33 ans, les Canucks, Sophie Schmidt, 33 ans, 
a fait valoir l’expérience engrangée a fait valoir l’expérience engrangée 

en 16 ans et plus de 200 capes, tandis en 16 ans et plus de 200 capes, tandis 
que Stephanie Labbé (34 ans) s’est que Stephanie Labbé (34 ans) s’est 
montrée impériale dans sa cage. La montrée impériale dans sa cage. La 
Suède s’est également appuyée sur Suède s’est également appuyée sur 
un noyau dur chevronné. Détentrice un noyau dur chevronné. Détentrice 
du record européen de sélections, du record européen de sélections, 
la capitaine Caroline Seger, 36 ans, la capitaine Caroline Seger, 36 ans, 
a contrôlé l’entrejeu avec classe et a contrôlé l’entrejeu avec classe et 
sang-froid. Quant à Hedvig Lindahl sang-froid. Quant à Hedvig Lindahl 
(38 ans), après avoir excellé à Rio, (38 ans), après avoir excellé à Rio, 
elle fête avec brio son cinquième elle fête avec brio son cinquième 
Tournoi Olympique à Tokyo.Tournoi Olympique à Tokyo.
La relève monte au créneauLa relève monte au créneau
Une jeune génération de Suédoises Une jeune génération de Suédoises 
et de Canadiennes s’épanouit dans et de Canadiennes s’épanouit dans 
la cour des grands, rappelant que la cour des grands, rappelant que 
les compétitions juniors de la FIFA les compétitions juniors de la FIFA 
sont des viviers de stars en devenir. sont des viviers de stars en devenir. 
Meilleure gâchette des Blagult à Meilleure gâchette des Blagult à 

Tokyo, Stina Blackstenius occupait Tokyo, Stina Blackstenius occupait 
ainsi la tête du classement des buteuses ainsi la tête du classement des buteuses 
à la Coupe du Monde Féminine U-20 à la Coupe du Monde Féminine U-20 
de la FIFA, Papouasie-Nouvelle-de la FIFA, Papouasie-Nouvelle-
Guinée 2016™. Bourreau des États-Guinée 2016™. Bourreau des États-
Unis dans le dernier carré, la Canuck Unis dans le dernier carré, la Canuck 
Jessie Fleming s’était déjà signalée Jessie Fleming s’était déjà signalée 
dans deux tournois espoirs : la Coupe dans deux tournois espoirs : la Coupe 
du Monde Féminine U-17 de la FIFA, du Monde Féminine U-17 de la FIFA, 
Costa Rica 2014™ et son équivalent Costa Rica 2014™ et son équivalent 
U-20 disputé la même année dans U-20 disputé la même année dans 
son pays. Fleming fera face à une son pays. Fleming fera face à une 
adversaire qu’elle connaît bien, adversaire qu’elle connaît bien, 
Magdalena Eriksson, sa capitaine Magdalena Eriksson, sa capitaine 
en club. «J’ai envoyé un message à en club. «J’ai envoyé un message à 
Jessie après la première victoire du Jessie après la première victoire du 
Canada pour lui donner rendez-vous Canada pour lui donner rendez-vous 
en finale», confie la défenseuse de en finale», confie la défenseuse de 
Chelsea. «C’était une blague, mais Chelsea. «C’était une blague, mais 

je suis très heureuse que ça se soit je suis très heureuse que ça se soit 
réalisé. C’est génial de voir Jessie réalisé. C’est génial de voir Jessie 
faire un si beau tournoi. Elle travaille faire un si beau tournoi. Elle travaille 
très dur et elle mérite sa réussite.»très dur et elle mérite sa réussite.»
Nouveau test des 11 mètresNouveau test des 11 mètres
La Suède et le Canada se sont La Suède et le Canada se sont 
croisés dans le dernier grand tournoi croisés dans le dernier grand tournoi 
international, la Coupe du Monde international, la Coupe du Monde 
Féminine de la FIFA 2019™. À cette Féminine de la FIFA 2019™. À cette 
occasion, la jeune Blackstenius et occasion, la jeune Blackstenius et 
l’expérimentée Lindahl ont joué un l’expérimentée Lindahl ont joué un 
rôle déterminant dans la victoire de rôle déterminant dans la victoire de 
la Suède, la première en marquant la Suède, la première en marquant 
l’unique but de la rencontre, et la l’unique but de la rencontre, et la 
seconde en bloquant le penalty seconde en bloquant le penalty 
de Janine Beckie. À l’époque, la de Janine Beckie. À l’époque, la 
gardienne avait expliqué qu’elle gardienne avait expliqué qu’elle 
connaissait bien Beckie et sa manière connaissait bien Beckie et sa manière 
de tirer les coups de pied arrêtés.de tirer les coups de pied arrêtés.

L’L’USM Alger s’est USM Alger s’est 
imposée devant imposée devant 
la JS Kabylie sur la JS Kabylie sur 

le score de 1 à 0, en match le score de 1 à 0, en match 
comptant pour la mise à jour comptant pour la mise à jour 
du calendrier du championnat du calendrier du championnat 
de Ligue 1 de football, disputé de Ligue 1 de football, disputé 
mardi soir au stade Omar-mardi soir au stade Omar-
Hamadi d’Alger.Hamadi d’Alger.
L’unique but de la rencontre a L’unique but de la rencontre a 
été inscrit par Belkacemi (48e) été inscrit par Belkacemi (48e) 
pour les Rouge et Noir.pour les Rouge et Noir.
A la faveur de cette victoire A la faveur de cette victoire 
l’USMA (4e - 59 points) l’USMA (4e - 59 points) 
revient à trois points de la 2e revient à trois points de la 2e 
place du podium de Ligue 1, place du podium de Ligue 1, 
occupée conjointement par occupée conjointement par 
l’ES Sétif et la JS Saoura.l’ES Sétif et la JS Saoura.
De son côté, la JS Kabylie De son côté, la JS Kabylie 
occupe le 7e rang avec 52 occupe le 7e rang avec 52 
points, avec deux autres points, avec deux autres 
matchs en retard : vendredi à matchs en retard : vendredi à 

domicile face au WA Tlemcen domicile face au WA Tlemcen 
(21h00) et en déplacement (21h00) et en déplacement 
devant la lanterne rouge, la devant la lanterne rouge, la 

JSM Skikda, à une date qui JSM Skikda, à une date qui 
reste à désigner.reste à désigner.
La formation kabyle jouera La formation kabyle jouera 

également la finale de la Coupe également la finale de la Coupe 
de la Ligue face au NC Magra de la Ligue face au NC Magra 
mardi prochain (10 août) au mardi prochain (10 août) au 

stade du 5-Juillet (Alger).stade du 5-Juillet (Alger).
Classement :                  Pts JClassement :                  Pts J
1). CR Belouizdad         69 341). CR Belouizdad         69 34
2). ES Sétif                     62 342). ES Sétif                     62 34
--). JS Saoura                  62 34--). JS Saoura                  62 34
4). USM Alger                59 344). USM Alger                59 34
5). MC Oran                   54 345). MC Oran                   54 34
6). MC Alger                  53 346). MC Alger                  53 34
7). JS Kabylie                 52 327). JS Kabylie                 52 32
8). CS Constantine          51 348). CS Constantine          51 34
9). Paradou AC               50 349). Paradou AC               50 34
10). O. Médéa                 48 3410). O. Médéa                 48 34
11). RC Relizane            42 3411). RC Relizane            42 34
12). US Biskra                40 3412). US Biskra                40 34
--). NC Magra                 40 34--). NC Magra                 40 34
--). AS Aïn M’lila            40 34--). AS Aïn M’lila            40 34
15). WA Tlemcen               39 3315). WA Tlemcen               39 33
16). ASO Chlef                38 3416). ASO Chlef                38 34
17). NA Hussein-Dey       37 3417). NA Hussein-Dey       37 34
18). USM Bel-Abbès      33 3418). USM Bel-Abbès      33 34
19). CABB Arréridj        21 3419). CABB Arréridj        21 34
20). JSM Skikda             17 3320). JSM Skikda             17 33

Tournoi Olympique de Football Féminin, Tokyo 2020
Suède et Canada aux portes de l’histoire

Ligue 1:
Victoire de l’USMA devant la JSK (1-0)

Covid-19:
Un protocole sanitaire spécial pour les JM Oran-2022

Le Directeur général des e Directeur général des 
Jeux méditerranéens Jeux méditerranéens 
Oran-2022, Salim Ilès Oran-2022, Salim Ilès 

a affirmé, mercredi à Oran, a affirmé, mercredi à Oran, 
qu’un protocole sanitaire de qu’un protocole sanitaire de 
prévention contre la Covid-19 prévention contre la Covid-19 
est en élaboration pour la 19e est en élaboration pour la 19e 
édition de ces jeux prévus du édition de ces jeux prévus du 
25 juin au 5 juillet 2022 dans 25 juin au 5 juillet 2022 dans 
la capitale de l’Ouest algérien.la capitale de l’Ouest algérien.
Dans une déclaration à l’APS Dans une déclaration à l’APS 
en marge d’une campagne de en marge d’une campagne de 
vaccination des membres du vaccination des membres du 
Comité d’organisation des Comité d’organisation des 
Jeux (COJM) contre Covid-19 Jeux (COJM) contre Covid-19 
au siège du Comité, M. Ilès au siège du Comité, M. Ilès 
a souligné qu’un protocole a souligné qu’un protocole 

sanitaire spécial pour la 19e sanitaire spécial pour la 19e 
édition des JM est en cours édition des JM est en cours 
d’élaboration et comprend d’élaboration et comprend 
divers aspects, dont l’accueil divers aspects, dont l’accueil 
des délégations, le transport des délégations, le transport 
et l’hébergement au niveau et l’hébergement au niveau 
du village méditerranéen, du village méditerranéen, 
du complexe sportif et des du complexe sportif et des 
infrastructures sportives qui infrastructures sportives qui 
accueilleront les différentes accueilleront les différentes 
compétitions.compétitions.
Il a fait savoir que près de Il a fait savoir que près de 
90 pour cent de ce protocole 90 pour cent de ce protocole 
sanitaire a été réalisé jusqu’à sanitaire a été réalisé jusqu’à 
présent, pour être prêt présent, pour être prêt 
d’ici la fin du mois d’août d’ici la fin du mois d’août 
en cours pour être soumis en cours pour être soumis 

ensuite au ministère de la ensuite au ministère de la 
Jeunesse et des Sports et Jeunesse et des Sports et 
au Comité international des au Comité international des 
Jeux méditerranéens pour Jeux méditerranéens pour 
approbation et validation.approbation et validation.
Le protocole sanitaire sera Le protocole sanitaire sera 
également présenté en également présenté en 
octobre prochain aux chefs octobre prochain aux chefs 
de délégations participantes de délégations participantes 
à cette édition, a ajouté à cette édition, a ajouté 
Salim Ilès, affirmant que Salim Ilès, affirmant que 
la 19e édition des Jeux la 19e édition des Jeux 
méditerranéens aura lieu à méditerranéens aura lieu à 
sa date prévue et dans les sa date prévue et dans les 
meilleures conditions.meilleures conditions.
Le même responsable a indiqué Le même responsable a indiqué 
que l’opération de vaccination que l’opération de vaccination 

organisée mercredi, ciblant organisée mercredi, ciblant 
les 65 membres du Comité les 65 membres du Comité 
d’organisation des Jeux d’organisation des Jeux 
méditerranéens, est menée en méditerranéens, est menée en 

coordination avec les services coordination avec les services 
de la direction de la santé et de la direction de la santé et 
de la population de la wilaya de la population de la wilaya 
d’Oran.d’Oran.

JO-2020 / Lutte :
Sid Azara éliminé aux repêchages

L’L’Algérien Sid Azara Algérien Sid Azara 
Bachir (87 kg) a Bachir (87 kg) a 
été éliminé aux été éliminé aux 

repêchages pour la médaille repêchages pour la médaille 
de bronze de la lutte gréco-de bronze de la lutte gréco-
romaine face au Serbe Zurabi romaine face au Serbe Zurabi 
Datunashvili, mercredi dans Datunashvili, mercredi dans 
le cadre du tournoi des Jeux le cadre du tournoi des Jeux 
olympiques 2020 de Tokyo.olympiques 2020 de Tokyo.
L’Algérien de 24 ans a été battu L’Algérien de 24 ans a été battu 
5 à 1 parle Serbe qui disputera 5 à 1 parle Serbe qui disputera 
le combat pour la bronze face le combat pour la bronze face 
au Croate Ivan Huklek.au Croate Ivan Huklek.
Auteur d’un parcours plus Auteur d’un parcours plus 
qu’honorable, Sid Azara s’est qu’honorable, Sid Azara s’est 
débarrassé d’abord du Chinois débarrassé d’abord du Chinois 
Peng Fei (11-1) en 8es de Peng Fei (11-1) en 8es de 
finale, avant de perdre face à finale, avant de perdre face à 

l’Ukrainien Zhan Beleniuk (1-l’Ukrainien Zhan Beleniuk (1-
1). Sid Azara a mené tout au 1). Sid Azara a mené tout au 
long de son combat, mais le long de son combat, mais le 
règlement de la lutte mondiale règlement de la lutte mondiale 
donne la victoire à celui qui donne la victoire à celui qui 
marque le dernier point.marque le dernier point.
Sid Azara a eu droit au Sid Azara a eu droit au 
combat de repêchages après combat de repêchages après 
la qualification de l’Ukrainien la qualification de l’Ukrainien 
Beleniuk en finale.Beleniuk en finale.
En lutte libre, Kherbache En lutte libre, Kherbache 
Abdelhak (57 kg) et Fateh Abdelhak (57 kg) et Fateh 
Benferdjallah (86 kg) ont été Benferdjallah (86 kg) ont été 
également éliminés en 8es de également éliminés en 8es de 
finale, après leur défaite face, finale, après leur défaite face, 
respectivement, au Bulgare respectivement, au Bulgare 
Vangelov Georgi Valentinov Vangelov Georgi Valentinov 
(11-0) et au Suisse Reichmuth (11-0) et au Suisse Reichmuth 

Stafan (6-2).Stafan (6-2).
Cette élimination s’ajoute à Cette élimination s’ajoute à 
celle de Merabat Abdelmalek celle de Merabat Abdelmalek 
(67 kg) qui a été éliminé au (67 kg) qui a été éliminé au 
stade des qualifications, en stade des qualifications, en 
perdant face au Sud-Coréen perdant face au Sud-Coréen 
Ryu Hansu (8-0). Fergat Ryu Hansu (8-0). Fergat 
Abdelkrim (60 kg) et Adem Abdelkrim (60 kg) et Adem 
Boudjemline (97 kg) ont été Boudjemline (97 kg) ont été 
également éliminé en lutte également éliminé en lutte 
gréco-romaine.gréco-romaine.
Un seul algérien reste en lice Un seul algérien reste en lice 

pour le tournoi olympique pour le tournoi olympique 
de Tokyo. Il s’agit de Djahid de Tokyo. Il s’agit de Djahid 
Berrahal qui sera opposé, Berrahal qui sera opposé, 
jeudi, au Kosovar Shala Egzon jeudi, au Kosovar Shala Egzon 
en lutte libre.en lutte libre.
Sous la conduite du staff Sous la conduite du staff 
technique national, composé technique national, composé 
de Benjedaa Maazouz et de Benjedaa Maazouz et 
Zeghdane Messaoud, sept Zeghdane Messaoud, sept 
athlètes sont présents au athlètes sont présents au 
rendez-vous nippon (4 lutteurs rendez-vous nippon (4 lutteurs 
de la gréco-romaine et 3 de la de la gréco-romaine et 3 de la 
lutte libre).lutte libre).
Il s’agit d’Adem Boudjemline Il s’agit d’Adem Boudjemline 
(97 kg), Sid Azara Bachir (87 (97 kg), Sid Azara Bachir (87 
kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) 
et Abdelmalek Merabet (67 et Abdelmalek Merabet (67 
kg) en lutte gréco-romaine, kg) en lutte gréco-romaine, 

alors que la lutte libre est alors que la lutte libre est 
représentée par  Kherbache représentée par  Kherbache 
Abdelhak (57 kg), Fateh Abdelhak (57 kg), Fateh 
Benferdjallah (86 kg) et Benferdjallah (86 kg) et 
Djahid Berrahal (125 kg).Djahid Berrahal (125 kg).
De son côté, Mohamed Fardj De son côté, Mohamed Fardj 
(97 kg) de la lutte libre a été (97 kg) de la lutte libre a été 
testé positif au Covid-19 testé positif au Covid-19 
avant son départ à destination avant son départ à destination 
de Tokyo, de même que de Tokyo, de même que 
l’entraîneur Aoune Fayçal.l’entraîneur Aoune Fayçal.
Le tournoi de lutte des Jeux Le tournoi de lutte des Jeux 
olympiques de Tokyo se olympiques de Tokyo se 
déroule jusqu’au 7 août. déroule jusqu’au 7 août. 
Le tirage au sort des autres Le tirage au sort des autres 
catégories de poids sera catégories de poids sera 
effectué à la fin de chaque effectué à la fin de chaque 
journée de compétition.journée de compétition.

Mercato
Manchester City casse sa tirelire pour Jack Grealish

Cible prioritaire de Manchester ible prioritaire de Manchester 
City, Grealish devrait signer City, Grealish devrait signer 
dans les prochains jours suite dans les prochains jours suite 

à une offre 117 millions des Citizens.à une offre 117 millions des Citizens.
Manchester City devrait conclure un Manchester City devrait conclure un 
transfert record de 117 millions d’euros transfert record de 117 millions d’euros 
pour le milieu de terrain d’Aston Villa pour le milieu de terrain d’Aston Villa 
Jack Grealish dans les prochains jours, Jack Grealish dans les prochains jours, 
Goal peut le confirmer.Goal peut le confirmer.
Les champions de Premier League Les champions de Premier League 
ont fait une offre pour l’international ont fait une offre pour l’international 
anglais fin juillet, des informations anglais fin juillet, des informations 
indiquant que le joueur est déjà à indiquant que le joueur est déjà à 
Manchester pour signer un accord.Manchester pour signer un accord.
City a refusé de commenter cette City a refusé de commenter cette 
décision, mais il est entendu que décision, mais il est entendu que 
l’accord pourrait être conclu avant l’accord pourrait être conclu avant 
le choc du Community Shield des le choc du Community Shield des 
Citizens contre Leicester City samedi.Citizens contre Leicester City samedi.
Pourquoi Guardiola veut Grealish ?Pourquoi Guardiola veut Grealish ?

La signature de Grealish représenterait La signature de Grealish représenterait 
un très grand coup pour l’un des talents un très grand coup pour l’un des talents 
les plus excitants du football anglais les plus excitants du football anglais 
et Pep Guardiola en est un grand et Pep Guardiola en est un grand 
fan depuis qu’il l’a décrit comme un fan depuis qu’il l’a décrit comme un 
«joueur exceptionnel» en 2020.«joueur exceptionnel» en 2020.
Avec l’attaquant de Tottenham Harry Avec l’attaquant de Tottenham Harry 
Kane, City avait fait du joueur de 25 Kane, City avait fait du joueur de 25 
ans l’une de ses cibles prioritaires ans l’une de ses cibles prioritaires 
cet été, estimant qu’il ajouterait une cet été, estimant qu’il ajouterait une 
dimension supplémentaire à l’équipe dimension supplémentaire à l’équipe 
du coach espagnol.du coach espagnol.
Grealish a montré qu’il pouvait Grealish a montré qu’il pouvait 
changer la donne à l’Euro 2020 changer la donne à l’Euro 2020 
lorsqu’il a ajouté du flair et de lorsqu’il a ajouté du flair et de 
l’inspiration en venant du banc pour l’inspiration en venant du banc pour 
l’Angleterre, et Manchester City l’Angleterre, et Manchester City 
pense qu’il peut apporter encore plus pense qu’il peut apporter encore plus 
de qualité à une équipe talentueuse de qualité à une équipe talentueuse 
et l’amener à un premier succès en et l’amener à un premier succès en 

Ligue des champions après avoir raté Ligue des champions après avoir raté 
la dernière marche la saison dernière la dernière marche la saison dernière 
quand ils ont été battus en finale par quand ils ont été battus en finale par 
Chelsea.Chelsea.
Pourquoi quitter Villa ?Pourquoi quitter Villa ?
Grealish est avec Aston Villa depuis Grealish est avec Aston Villa depuis 
l’âge de six ans et a fait face à un l’âge de six ans et a fait face à un 
dilemme difficile de quitter son club dilemme difficile de quitter son club 
d’enfance, mais un déménagement à d’enfance, mais un déménagement à 
l’Etihad Stadium offre l’opportunité l’Etihad Stadium offre l’opportunité 
de se battre pour la Premier League de se battre pour la Premier League 
ainsi que de jouer la Ligue des ainsi que de jouer la Ligue des 
champions, ce qui est loin d’être le champions, ce qui est loin d’être le 
cas à Villa même si les propriétaires cas à Villa même si les propriétaires 
Nassef Sawiris et Wes Edens ont des Nassef Sawiris et Wes Edens ont des 
projets ambitieux pour le club.projets ambitieux pour le club.
Il n’a également pas caché son Il n’a également pas caché son 
admiration pour Kevin De Bruyne admiration pour Kevin De Bruyne 
et a noué une relation étroite avec la et a noué une relation étroite avec la 
star montante de City Phil Foden avec star montante de City Phil Foden avec 

l’Angleterre, tandis que travailler avec l’Angleterre, tandis que travailler avec 
Guardiola lui donne l’opportunité Guardiola lui donne l’opportunité 
d’élever encore plus son niveau.d’élever encore plus son niveau.
Un transfert recordUn transfert record
L’accord de 117 millions d’euros serait L’accord de 117 millions d’euros serait 
un nouveau record de l’autre côté de un nouveau record de l’autre côté de 
la Manche, éclipsant les 98 millions la Manche, éclipsant les 98 millions 
d’euros que Manchester United a d’euros que Manchester United a 
payés à la Juventus pour Paul Pogba en payés à la Juventus pour Paul Pogba en 
2016. Il écraserait également le propre 2016. Il écraserait également le propre 
record de transfert de City, qui a été record de transfert de City, qui a été 
établi par le transfert du défenseur établi par le transfert du défenseur 
Ruben Dias l’été dernier qui a coûté Ruben Dias l’été dernier qui a coûté 
66 millions d’euros en provenance de 66 millions d’euros en provenance de 
Benfica.Benfica.
Manchester City devra peut-être Manchester City devra peut-être 
battre à nouveau ce record s’ils battre à nouveau ce record s’ils 
veulent finaliser un accord pour Kane, veulent finaliser un accord pour Kane, 
Tottenham n’étant pas prêt à faire Tottenham n’étant pas prêt à faire 
baisser les prix.baisser les prix.
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Il y a 50 ans, 
on a roulé 
sur la lune

Tout ce qu’il faut savoir sur le premier 
smartphone Leica

Apple donne 14 jours aux leakers
 pour dénoncer leurs sources

On peut le dire : 50 
ans plus tard, aucune 
marque, ni Land Rover, 

ni Jeep, n’ont produit un véhicule 

plus tout terrain que celui-ci. Et 

pour cause, puisqu’il est le seul 

à avoir roulé à la surface de la 

lune. Enfin, pas tout à fait le seul, 
puisque ce Lunar Rover parti 

avec la mission Apollo 15 a été 

suivi par deux de ses semblables, 

avec les missions Apollo 16 et 

Apollo 17.

Conçu conjointement par 

GM et Boeing, qui avait 

largement explosé le budget 

de développement initialement 

prévu, le Lunar Rover respectait 

un cahier des charges assez strict 

: il ne pesait que 250 kg, pouvait 

transporter 490 kg de charge, et 

pouvait être replié et rangé dans 

un caisson d’à peine 450 litres. Et 

en l’absence d’air à sa destination 

finale, il ne pouvait évidemment 
pas être équipé d’un V8. C’est 

donc un petit moteur électrique 

de 0,25 ch qui entrainait les 4 

roues, et emmenaient l’engin à la 

vitesse de pointe de 14 km/h.

Et l›autonomie, direz-vous ? 

A peu près 10 km. «Ouais, 

déjà ridicule», disent les anti-

électrique. Sauf que l›autonomie 

était volontairement limitée, et 

pour une bonne raison : il fallait 

que les astronautes puissent 

rentrer à pied en cas de panne.

Aujourd›hui, les trois Lunar 

Rover sont toujours là-haut, 

attendant que l›homme retourne 

sur la Lune, et les fasse peut-être 

redémarrer. Ce serait la «sortie 

de grange» la plus extrême de 

l’histoire.

Le célèbre fabricant 
d’optique Leica 
sort son premier 

smartphone avec le Leica 
Leitz Phone 1. Doté d’une 
optique faite maison et d’un 
capteur 1 pouce, il se base 
sur le smartphone Sharp 
Aquos R6, tout en reprenant 
l’esthétisme de la marque.
Commercialisé depuis la fin 
de la semaine dernière au 
Japon, le Leica Leitz Phone 
1 est le premier smartphone 
du célèbre spécialiste de 
l’optique. La marque n’est 
pas novice en matière de 
smartphone puisqu’elle est 
partenaire de Huawei sur le 
module photo de ses mobiles 
premium depuis cinq ans et 
ce, jusqu’à la fin de l’année. 
Comme d’autres spécialistes 
de la photographie (Zeiss 
avec Vivo, Hasselblad avec 
OnePlus), Leica ne fournit 
pas d’optiques à Huawei, 
mais son savoir-faire pour 
améliorer les photos au niveau 
du traitement de l’image. Sur 
le Leica Leitz Phone 1, ce 
n’est pas le cas puisque la 

partie optique provient bien 
de la marque.
Ainsi, le module photo est 
doté d›un gros capteur de 1 
pouce de 20 mégapixels. La 
lentille reprend l’appellation 
Summicron que l’on retrouve 
sur les optiques Leica et elle 
ouvre à f/1.9. Avec un tel 
ensemble, la profondeur de 
champ promet d’être assez 
faible, ce qui est parfait pour 
réaliser des portraits, par 

exemple. Pour éviter de rayer 
cette précieuse optique, un 
épais capuchon métallique 
magnétique estampillé Leica 
vient la protéger.

Un smartphone Sharp 
customisé

Avec sa teinte d’un beau noir 
mat, sa bordure en aluminium 
et le petit logo rouge Leica, 
on retrouve bien l’ambiance 
de l›univers de la marque. De 
même, le prix est accordé, 

puisqu’il faut débourser 
près de 1.450 euros, pour 
bénéficier du photophone. 
Pour le reste, Leica n’a pas 
réinventé le smartphone et 
c›est en réalité un Sharp 
Aquos R6 qui a été modifié 
au niveau de son optique.
Ce mobile, vendu uniquement 
au Japon depuis peu a 
d›ailleurs été dessiné avec 
Leica. Il dispose d›un écran de 
6,67 pouces IGZO Oled dont 
le taux de rafraîchissement 
culmine à 240 Hz. Sous 
celui-ci, on trouve le puissant 
Snapdragon 888, accompagné 
de 12 Go de mémoire vive 
et de 256 Go de stockage 
interne. Une batterie de 5.000 
mAh alimente l’ensemble 
qui est animé par Android 
11 avec la discrète surcouche 
du Sharp Aquos R6. Reste à 
frotter ce Leica Leitz Phone 
1 aux ténors actuels de la 
photo, comme l’iPhone 12 
Pro Max, le Galaxy S21 Ultra 
de Samsung, ou encore le 
Xiaomi Mi 11 Ultra.

Apple prend enfin 
les devants afin 
de démasquer les 

« leakers » (à l’origine 
des fuites) qui se trouvent 
parmi ses employés. Depuis 
plusieurs années, l’entreprise 
américaine fait face à la 
revente ou à la diffusion des 
prototypes de certains de ses 
iPhone. Ainsi, la firme à la 
pomme vient d’envoyer une 
lettre de mise en demeure à 
un citoyen chinois, rapporte 
Journal du Geek, ce mercredi.
L’information a été révélée 
par Motherboard qui s’est 
procuré une copie du courrier. 
Dans celui-ci, Apple somme 
le citoyen chinois de révéler 
ses sources sous 14 jours. 
Cet homme serait à l’origine 
de publicité pour des iPhone 
volés sur les réseaux sociaux. 
Il connaîtrait donc au moins 

une personne qui dérobe des 
prototypes dans les locaux 
d’Apple pour les revendre 
à des collectionneurs ou des 
hackers.

Plusieurs revendeurs 
auraient reçu le courrier

Si le destinataire de la 
lettre ne se soumet pas 
à la demande d’Apple, 
l’entreprise américaine 
menace de le signaler à la 
police. Ces vols d’iPhone 
auraient débuté en 2018. 

À cette période, plusieurs 
prototypes avaient été mis 
en vente sur les réseaux 
sociaux de manière illégale. 
Toutefois, Apple n’avait 
pas fait de commentaires et 
n’avait pas communiqué sur 
les moyens mis en place pour 
mettre fin à ce trafic.
Finalement, après des 
années de silence, la firme 
internationale semble avoir 
décidé d’agir. L’objectif 
d’Apple est de mettre fin à ces 
vols, qui représentent un vrai 
préjudice, tout en conservant 
son image de marque. En 
outre, plusieurs revendeurs 
sur Internet auraient reçu cette 
même lettre, les sommant 
également de dénoncer 
leurs sources dans les deux 
semaines suivant la réception 
de la mise en demeure.
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Des chercheurs ont découvert 
que les seniors qui 
souhaitent perdre du poids 

pour améliorer leur santé cardio-
vasculaire n’ont pas besoin de se 
lancer dans un régime alimentaire 
trop restrictif. Une légère baisse 
des calories consommées au 
quotidien suffit, à condition de 
Le traitement de l’obésité de 
l’adulte repose sur plusieurs axes, 
le premier consistant à changer 
ses comportements alimentaires, 
quitter ses habitudes sédentaires et 
à augmenter son activité physique. 
Une étude publiée dans la revue 
Circulation confirme l’importance 
de combiner alimentation, en 
réduisant la quantité d’énergie 
absorbée, et activité physique pour 
favoriser la perte de poids chez 
les personnes âgées et obèses, 
sans pour autant avoir besoin 
de suivre ces recommandations 
de manière drastique. Les 
chercheurs y affirment que le fait 
de couper seulement 250 calories 
par jourà combiner avec un 
exercice modéré a apporté de plus 
grands avantages que pratiquer 
de l’exercice physique seul.

Plus précisément, les chercheurs 
ont constaté que chez les personnes 
âgées obèses, la combinaison 
d’exercices de type aérobie (cardio) 
avec une réduction modérée des 
calories quotidiennes a entraîné 
une plus grande amélioration de 
la rigidité aortique (une mesure 
de la santé vasculaire) par rapport 
à l’exercice seul ou combiné avec 
un régime plus restrictif. « Il s’agit 
de la première étude à évaluer les 
effets de l’exercice aérobie avec et 
sans réduction des calories sur la 
rigidité aortique. » explique le Pr 
Tina E. Brinkley, auteure principale 

de l’étude. « Nous avons cherché 
à déterminer si l’ajout d’une 
restriction calorique conduirait 
à de plus grandes améliorations 
de la santé vasculaire par rapport 
à l’exercice aérobie seul. »
La restriction calorique n’a 
pas besoin d’être très élevée
L’étude a inclus 160 adultes 
sédentaires, âgés de 65 à 79 ans 
souffrant d’obésité, qui ont été 
assignés au hasard à l’un des trois 
groupes d’intervention pendant 
une période de 20 semaines. 
Ceux du premier groupe devaient 
pratiquer de l’exercice physique 
avec leur régime alimentaire 

habituel, ceux du deuxième 
devaient pratiquer de l’exercice 
physique avec en parallèle une 
restriction calorique modérée 
(environ 250 calories/jour) et ceux 
du troisième devaient pratiquer 
de l’exercice physique combiné 
avec une restriction calorique 
plus intensive (environ 600 
calories/jour). Les deux groupes 
restreints en calories ont reçu des 
déjeuners et dîners préparés sous 
la direction d’un diététicien agréé.
Tous les participants ont reçu un 
entraînement d’exercice aérobique 
supervisé quatre jours par semaine 
pendant la durée de l’étude et ont 
accepté de passer un examen pour 
mesurer la structure et la fonction 
de leur aorte, artère principale 
de l’organisme qui amène le 
sang depuis le cœur vers tous 
les territoires du corps. En cas 
de rigidité ou raideur aortique, 
la personne s’expose alors à un 
risque important de maladies 
cardiovasculaires. Les résultats 
ont révélé qu’une perte de poids 
de près de 10% du poids corporel 
total au cours de la période d’étude 
était associée à des améliorations 

significatives de la rigidité aortique, 
uniquement chez les participants 
du groupe exercice avec une 
restriction calorique modérée.
Combiner sport et apport 
calorique modéré pour 
une bonne santé vasculaire
A l’inverse, aucune des mesuresde 
la rigidité aortique n’a changé 
de manière significative dans le 
groupe exercice seul ou dans le 
groupe exercice plus restriction 
calorique plus intensive. Mais 
il s’avère que les modifications 
de l’IMC, de la masse grasse 
totale, de la graisse abdominale 
et du tour de taille étaient plus 
importantes dans les deux groupes 
à restriction calorique que dans 
le groupe faisant uniquement 
de l’exercice. « Nos résultats 
indiquent que les changements 
de mode de vie conçus pour 
augmenter l’activité aérobique et 
diminuer modérément l’apport 
calorique quotidien peuvent aider 
à réduire la rigidité aortique et 
améliorer la santé vasculaire 
globale. », notent les chercheurs.

Couper 250 calories par jour et faire de l’exercice, deux 
habitudes bénéfiques pour la santé des personnes âgées obèses

Une étude révèle qu’en 
matière de sommeil et 
ses bienfaits pour la 

santé, la qualité peut être plus 
importante que la quantité. 
Ainsi, rien ne sert de dormir 
très longtemps chaque nuit 
si c’est pour se réveiller 
plusieurs fois et ne pas 
bénéficier d’un profond repos. 
Dormir suffisamment est un 
élément essentiel pour rester 
en forme et en bonne santé, 
c’est pourquoi les scientifiques 
cherchent constamment 
à explorer le domaine du 
sommeil. Une idée courante 
est que dormir le plus 
longtemps possible semble 
apporter de grands avantages 
: de nombreuses personnes 
trouvent que cela leur donne 
plus d’énergie et un meilleur 
sentiment de bien-être. Mais une 
nouvelle étude co-écrite par des 
économistes du MIT et publiée 
dans « The Quarterly Journal 
of Economics » suggère qu’en 
réalité, passer quelques heures 
supplémentaires au lit n’est pas 
bénéfique pour l’organisme, 
s’il n’y a pas également une 
augmentation correspondante 

du sommeil de bonne qualité.
La recherche a impliqué 452 
travailleurs à faible revenu 
au cours d’un mois à Chennai 
(Inde) ayant accepté de porter 
des actigraphes, des petits 
capteurs de mouvement 
portables capables de surveiller 
les cycles de sommeil pendant 
que les gens dorment chez eux, 
sans avoir besoin d’équipement 
supplémentaire. En fournissant 
des conseils pour un meilleur 
sommeil et en améliorant les 
environnements de sommeil 
à domicile, les chercheurs 
ont réussi à faire dormir les 
participants pendant près d’une 
demi-heure supplémentaire 
chaque nuit en moyenne, mais 
les avantages attendus en termes 
de productivité au travail, 
de sentiment de bien-être ou 
même d’une meilleure tension 
artérielle n’ont pas suivi.
« La qualité de leur 
sommeil n’a pas changé »
« À notre grande surprise, 
ces interventions n’ont eu 
aucun effet positif sur aucun 
des résultats que nous avons 
mesurés. », explique Frank 
Schilbach, économiste du 

MIT. Dans l’ensemble, les 
participants dormaient en 
moyenne 5,5 heures par nuit 
sur 8 heures passées au lit 
avant l’étude et ont bénéficié 
par la suite de 27 minutes 
supplémentaires de sommeil 
en moyenne. Cependant, afin 
de gagner ces 27 minutes, 
les participants étaient au lit 
38 minutes supplémentaires 
par nuit, ce qui témoigne de 
leurs conditions de sommeil 
difficiles. Qui plus est, les 
participants se sont réveillés 
en moyenne 31 fois par nuit 
: bien que la durée de leurs 
nuits soit augmentée, celles-ci 
étaient toujours fragmentées.
« Un élément clé qui se démarque 
est que l’efficacité du sommeil 
était faible. Ils ont extrêmement 
peu de temps pour ressentir 
les avantages réparateurs du 
sommeil profond. La quantité 
de sommeil a augmenté en 
raison des interventions car ils 
ont passé plus de temps au lit, 
mais la qualité de leur sommeil 
n’a pas changé. », ajoute Frank 
Schilbach. Ces résultats laissent 
donc entendre qu’aider les gens 
à dormir plus profondément, 

plutôt que de simplement ajouter 
du temps à leur quantité totale 
d’un sommeil de faible qualité 
pourrait être utile. « L’ajout 
d’un sommeil de mauvaise 
qualité peut ne pas avoir les 
avantages qu’une demi-heure de 
sommeil supplémentaire aurait 
s’il était de meilleure qualité. »
Une sieste plus bénéfique 
qu’une mauvaise heure de 
sommeil en plus le soir
Cette situation paradoxale 
explique pourquoi, sur un 
large éventail de mesures, les 
personnes participant à l’étude 
n’ont connu aucun changement 
positif après avoir dormi 
davantage. Cette habitude 
aurait même une 

conséquence néfaste la journée 
: un nombre d’heures travaillées 
réduit. Comme l’attestent les 
chercheurs, « nous trouvons 
un effet négatif sur les heures 
travaillées car si vous passez 
plus de temps au lit, vous 
avez moins de temps pour 
d’autres choses dans votre vie. 
» Mais l’équipe scientifique 
affirme qu’il est néanmoins 
possible d’améliorer son 
sommeil puisque pendant 
la période d’étude, certains 
participants ont également fait 
des siestes en journée, pour 
voir quel effet cela provoquait.

Une étude révèle pourquoi dormir plus n’est pas 
toujours bénéfique
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Difficile de les lou-
per ! Et pour cause, 
les rides du sillon 

nasogénien s’incrustent en 
plein milieu du visage, entre 
l’angle de la narine et l’angle 
de la bouche. Quelles en sont 
les causes ? Comment s’en 
débarrasser ?... Les explica-
tions de Marie-Estelle Roux, 
dermatologue à Paris.

Qu’est-ce que le sillon 
nasogénien ?

Les rides des sillons naso-
géniens partent des ailes du 
nez jusqu’à la fossette des 
lèvres pour créer comme 
une petite parenthèse. «Au 
départ, ce sont des plis d’ex-
pression qui apparaissent à 
force de sourire, explique 
Marie-Estelle Roux. Mais 
sous l’effet du relâchement 
cutané, elles s’accentuent et 
se creusent progressivement 
pour venir alourdir le bas du 
visage et donner un petit air 
sévère, voire triste».

En effet, dès l’âge de 25-
30 ans, la peau connaît un 
sérieux bouleversement : la 
production naturelle d’élas-
tine et de collagène com-
mence à ralentir, la peau est 
moins tendue et les rides 
s’installent doucement mais 
sûrement. Génétiquement 
déterminé, ce processus s’in-
tensifie vers l’âge de 40 ans 
et plus encore après la méno-
pause. Il peut être accéléré 
par de nombreux facteurs 
externes comme le soleil, la 
pollution, le stress, une mau-
vaise hygiène alimentaire ou 
encore le tabac.

«Dans le cas des rides du 

sillon nasogénien, il s’agit 
en fait d’un affaissement des 
tissus combiné à une perte 
graisseuse au niveau de la 
joue. Alors la peau vient glis-
ser vers le bas du visage», 
précise la dermatologue. Il 
faut alors déjouer les lois de 
la gravité en adoptant une 
routine beauté bien rodée!

Quels traitements naturels 
pour lisser les rides naso-
géniens sans chirurgie?

Des soins fermeté

Les rides du sillon nasogé-
nien sont particulièrement 
coriaces. Dès la trentaine, on 
peut prévenir leur apparition 
en appliquant des soins boos-
ter de fermeté qui vont venir 
stimuler les fibroblastes en-
dormis et relancer la produc-
tion naturelle de collagène 
et d›élastine. «Mais dès lors 
que les rides du sillon naso-
génien sont bien installées, 
les solutions cosmétiques 
ne suffisent plus», prévient 
Marie-Estelle Roux. Ce qu›il 
faut faire ? Combiner les 
méthodes pour avancer d’un 
cran dans la lutte contre ces 
plis disgracieux!

Des auto-massages

C’est une technique qui 
marche quand on la pratique 
quotidiennement. Effectués 
matin et soir au moment 
d›appliquer sa crème hydra-
tante, les auto-massages 
permettent de défroisser les 
muscles et de redonner de 
la tonicité aux pommettes 
qui s›affaissent. La bonne 
gestuelle ? Des grands mou-
vements circulaires au ni-

veau de la joue et des petits 
mouvements horizontaux au 
niveau de la ride elle-même 
pour ne pas l’accentuer.

Pour compléter ou rempla-
cer les mains, on peut aussi 
utiliser le jade roller et/ou 
le gua sha, deux outils anti-
âge ludiques tout droit venus 
d›Asie. Ils s’utilisent sur une 
peau parfaitement nettoyée, 
en effectuant des mouve-
ments de l’intérieur du vi-
sage vers l’extérieur, avec 
une légère pression mais 
sans jamais tirer sur la peau.

De la gymnastique faciale

Cette fois-ci, sans les mains 
! La gymnastique faciale 
permet de faire travailler les 
muscles du visage via des 
exercices de tension et de 
relâchement. Pour remon-
ter les pommettes et agir sur 
les rides des sillons nasogé-
niens, il existe un exercice 
très simple :

Bouche ouverte avec un très 
large sourire, relevez le plus 
possible les coins externes 
des lèvres en exagérant le 
mouvement.

Maintenez la tension pen-
dant dix secondes.

Répétez l’exercice au moins 
une dizaine de fois.

Comme pour les auto-mas-
sages, il n’y a que la régu-
larité qui paie : plus on pra-
tique l’exercice, plus on voit 
les effets !

Combler les sillons nasogé-
niens grâce aux injections

Il arrive que les rides du sil-
lon nasogénien deviennent 

un véritable complexe. Dans 
ce cas-là, la médecine esthé-
tique peut apparaître comme 
l’antidote parfait. «Pour 
obtenir un résultat le plus 
naturel possible, il faut com-
mencer par faire des injec-
tions d’acide hyaluronique à 
l’extérieur de la pommette, 
ce qui va permettre de lifter 
la joue vers le haut, explique 
Marie-Estelle Roux. Quand 
la ride se creuse au fil des 
années, on peut injecter de 
l’acide hyaluronique directe-
ment dans les sillons nasogé-
niens pour les combler, mais 
seulement dans un second 
temps». Rapide et efficace, 
on voit la différence dès 
la fin de la séance avec un 
résultat optimal au bout de 
deux semaines et des effets 
qui durent de 12 à 18 mois.

Quand l’affaissement du 
visage est vraiment très im-
portant, alors d’autres traite-
ments plus radicaux peuvent 
être envisagés comme les fils 
tenseurs ou le lifting chirur-
gical.

Quel maquillage pour évi-
ter des sillons nasogéniens 

trop marqués?

Un mauvais maquillage et 
c›est la cata : les sillons naso-
géniens ressortent deux fois 
plus ! Au contraire avec les 
bons produits, on peut réussir 
à tricher un peu et à bien les 
camoufler. Certains produits 
ultra malins comme la base 
lissante ou le blur permettent 
de flouter les plis grâce à des 
pigments «soft focus» qui 
réfléchissent la lumière et 
viennent estomper les rides 
par effet d’optique.

On peut ensuite complé-
ter avec du correcteur avant 
d’appliquer un fond de teint 
fluide adapté à son type de 
peau, en veillant à le choisir 
une teinte en-dessous de sa 
carnation pour ne pas accen-
tuer ou figer les rides. Autres 
astuces : jouer avec un blush 
lumineux pour créer une im-
pression de pommettes plus 
saillantes ou mettre le paquet 
sur les yeux pour détourner 
l’attention.

Hydratante, riche en 
vitamines, alliée 
contre l’hyperten-

sion… La noix de coco a 
de nombreux bienfaits san-
té. Ce fruit qui sent bon le 
soleil et le sable chaud peut 
être dégusté sous sa forme 
naturelle ou sous forme 
d’eau, d’huile, de poudre, 
mais aussi de lait. Il est 
ainsi possible de le siroter 
à la paille directement dans 

sa coque ou encore d’agré-
menter ses plats avec du 
lait de coco.

Régime et lait de coco : 
un produit calorique mais 

peu sucré

La noix de coco est riche en 
fibres, ce qui favorise le tran-
sit intestinal et qui a un effet 
coupe-faim. Pour autant, il 
ne s’agit pas d’un fruit min-
ceur, car il est particulière-
ment riche. La noix de coco 

contient ainsi des lipides 
dont 90 % se présentent sous 
la forme d’acides gras satu-
rés, des graisses qui ont une 
mauvaise réputation.

Il en va donc de même avec 
le lait de coco. Cependant, la 
noix de coco - et donc son 
lait - «contiennent principa-
lement de l’acide laurique, 
un acide gras saturé qui, 
contrairement aux autres, a 
un effet positif sur le rap-

port cholestérol total / cho-
lestérol HDL et les taux de 
cholestérol HDL, qui est 
considéré comme le ‘bon’ 
cholestérol», détaille Va-
nessa Bedjaï-Haddad. Le 
rapport cholestérol total / 
cholestérol HDL permet 
d’évaluer le risque de mala-
dies cardiovasculaires.

Si le lait de coco contient 
des acides gras saturés, il 
est également calorique et 

renferme environ 180 kcal 
pour 100 ml. «L’ajout d’eau 
est aléatoire d›un produit 
à un autre, certains laits de 
cocos sont donc plus riches 
en graisses et en calories que 
d›autres», précise la diété-

ticienne nutritionniste. Ce 
produit est cependant peu 
sucré : il contient seulement 
2g de sucre pour 100 ml.

Rides des sillons nasogéniens  

comment les réduire efficacement ?

Lait de coco : est-il compatible avec les régimes minceur ?
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L’Institut du monde 
arabe à Paris organise 
une exposition sur les 

divas du monde arabe à l’instar 
de Warda Al-Djazairia, Oum 
Kalthoum et Fayrouz, selon le 
site électronique de l’Institut.
Organisée sous le thème 
«Divas: de Oum Kalthoum 
à Dalida», cette exposition, 
qui s’étalera jusqu’au 26 
septembre prochain,vise à 
mettre en lumière «la carrière 
artistique exceptionnelle» de 
ces divas et «les changements 
profonds» qu’elles ont apporté 
sur les plans artistique, sociale 
et politique.
Les organisateurs ont souligné 
le rôle de ces divas en matière 
de défense des droits de la 
femme et leur participation 
dans les mouvements de 
libération de leurs pays, outre 
le rôle axial dans les différents 

domaines artistiques dans 
lesquels elles ont opéré des 
changements radicaux».
Cette exposition retrace, à 
travers plusieurs séquences de 
films, fêtes, clips, photos rares, 
souvenirs et autres, la scène 
artistique féminine des pays 
arabes durant «l’âge d’or de 
la chanson et du cinéma» dans 
la région, à savoir durant la 
période allant des années 1920 
aux années 1970.
L’exposition évoque les 

célèbres chanteuses et actrices 

ayant brillé dans le domaine 

artistique, «partant de l’Egypte 

au Liban et du Maghreb à la 

France», et qui sont devenues 

des «icônes et des symboles 

éternels» dans la région, à 

l’instar de Warda al Djazairia, 

l’égyptienne Oum Kalthoum, 

Dalida, Hind Rostom et la 

syrienne Asmahan.

Frederick Arthur 
Bridgam est né en 1847, 
à Tuskegee en Alabama. 

Ce peintre emblématique 
de l’Ecole orientaliste 
américaine, perd son père à 
l’âge de 3 ans. Seule avec son 
fils et ses deux filles, sa mère 
décida de s’installer à Boston, 
puis à New York où le petit 
Frederick fait déjà preuve 
d’un grand talent artistique.
 C’est en 1885 qu’il revint 
en Algérie pour s’installer à 
Biskra et retrouve sa source 
d’inspiration favorite : La 
vie quotidienne, rurale et 
domestique. En 1881, il 
publie « Hivers à Alger », une 
oeuvre richement illustrée 
de ses gravures , dessins et 
peintures. En 1889, il participa 
à l’exposition universelle 
de Paris en y présentant 5 
oeuvres. L’année d’après, 
il expose pas moins de 400 
oeuvres aux Fifth Avenue 
Galleries, à New York.
Durant la guerre Franco-
prussienne, il quitte la France, 
en 1872, pourr un premier 
voyage vers l’Espagne, puis 
l’Afrique du Nord. Arrivé à 
Tanger, il prit le bateau pour 
Oran, puis le train vers Alger. 
Il s’installa dans un quartier 
pauvre de la ville où il descend 
dans un hôtel et loue un 
atelier. En voyageant à travers 
le pays, il découvrit des oasis 
et des villages pittoresques 
qui l’inspireront tout le long 
de sa carrière. D’ailleurs, ces 
scènes de vie du quotidien des 
autochtones seront reprises 
dans ses toiles : On y retrouvera 

la vie nocturne locale, les 
danseuses orientales, la foule 
des marchés colorés et les 
différents environnements des 
lieux où il passait. 
A son retour à Paris, en 1874, 
il revint avec plus de 300 
dessins, 
C’est suite au grand succès de 
sa toile « Les funérailles de la 
Momie », au salon de 1877, 
achetée par James Gordon 
Bennet, propriétaire du New 
York Herald que Frederick 
monte une exposition 
personnelle à l’American Art 
Gallery, à New York, où il 
rassemble plus de 300 oeuvres 
laissant le public extasié 
devant la fidélité, la qualité 
et la fraîcheur de l’exécution. 
Une exposition qui lui valut 
son élection à la National 
Academy of Design.
Biskra C’est en 1885 qu’il 
revint en Algérie pour 
s’installer à Biskra et retrouve 
sa source d’inspiration 
favorite : La vie quotidienne, 
rurale et domestique. En 1881, 
il publie « Hivers à Alger », 
une oeuvre richement illustrée 
de ses gravures , dessins et 
peintures. En 1889, il participa 
à l’exposition universelle 
de Paris en y présentant 5 
oeuvres. L’année d’après, 
il expose pas moins de 400 
oeuvres aux Fifth Avenue 
Galleries, à New York.
Son succès et sa carrière 
riche lui valent la Légion 
d’Honneur, en 1907. 
Frederick Arthur Bridgman 
reste, à nos jours, l’un des plus 
grands peintres de l’Ecole 
Orientaliste américaine.

Le délai de réception des 
candidatures en vue de 
participer à la deuxième 

édition du Prix du Président 
de la République de la langue 
et la littérature amazighes, 
initialement annoncé pour 
le 4 août, a été reporté au 4 
septembre prochain, pour 
cause de «situation sanitaire 
difficile, due à la recrudescence 
des cas Covid-19», a annoncé 
mardi le Haut commissariat à 
l’Amazighité (HCA).
Ouvert le 27 mai dernier, le 
dépôt des candidatures pour 
participer à la deuxième session 
de ce prix reste donc maintenu 
jusqu’au 4 septembre prochain, 
précise dans un communiqué 
le Hca, qui rappelle que le 

règlement du concours, les 
conditions de participation et 
les modalités de candidatures 
sont toujours disponibles sur la 
plateforme du Hca, à l’adresse 
«arraz.hcamazighite.dz».
Institué en 2020, le Prix du 
Président de la République de 
littérature et langue amazighes 
a pour objectif d’encourager 
la recherche et la créativité 
en vue d’une meilleure 
production en langue et culture 
amazighes et à la valorisation 
des réalisations scientifiques 
et littéraires dans toutes les 
variantes linguistiques utilisées 
en Algérie.
Lors de la première édition, 
une centaine de travaux avait 
été retenus. Le jury, présidé 

par Youcef Nacib, a décidé 
de remettre des distinctions 
aux lauréats des trois 
premières places remportées 
respectivement par Yacine 
Meziani, Toufik Djeroud et 
Booukharroub Rachid, tandis 
que le premier prix dans la 
catégorie recherches sur le 
patrimoine culturel amazigh 
immatériel n’a pas été attribué 
alors que la deuxième place a 
été décrochée par le chercheur 
Ali Hedjaz.
La cérémonie de remise des 
prix de cette deuxième session 
aura lieu lors des festivités du 
nouvel an amazigh, Yennanyer, 
correspondant au 12 janvier de 
chaque année.

Une exposition à Paris en l’honneur 
des divas arabes

2e Prix du Président de la République 
de la langue et la littérature amazighes

Biographie Express...
Sara Boueche
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Pour beaucoup, le bois 
de chauffage est utilisé 
dans la cuisine pour 

cuire toutes sortes de délices.
Mais pour le sculpteur nigérian 
Emmanuel Nnakwelugo, les 
arbres sont plus que du bois de 
chauffage, ce sont des tables, 
des chaises, des bureaux et 
d’autres magnifiques œuvres 
d’art.
Originaire de l’État 
d’Anambra, dans le sud-
est du Nigeria, Emmanuel 
a commencé à s’intéresser 
à l’art dès son plus jeune 
âge, lorsqu’il accompagnait 
habituellement ses amis chez 
un sculpteur de son village.

Il dit que ses motivations pour 
ce travail sont son amour pour 
la culture africaine et l’argent 
qu’il en retire.
Emmanuel dit que son défi 
aujourd’hui est de pouvoir 
produire ce dont les gens 
ont besoin et son rêve est de 
transformer beaucoup plus 
d’équipements ménagers en 
œuvres d’art.
_»J’aime les médecins, les 
avocats, j’aurais aimé avoir 
l’envie de faire ces métiers 
mais c’est ma vocation, être 
un artiste est ma joie, je le 
veux et je suis d’accord avec 
ça.[...] Mon objectif, dans 
10 ans, est d’avoir une salle 

d’exposition à Abuja, Port 

Harcourt, en fait 10 salles 

d’exposition, et si possible, 

d’employer de nombreux 

artistes, peintres ou non, car 

il y a beaucoup d’artistes sans 

argent». a -t-il confié. _
La sculpture sur bois fait partie 

intégrante de l’expression de 

la culture et des traditions 

nigérianes, qui remontent 

au 12e siècle. Cependant, 

l’un des principaux défis que 
doivent relever les artistes est 
celui de l’approvisionnement 
en matériaux artistiques.

Après avoir enrichi la 
cuisine américaine, les 
chefs noirs réclament 

de «la visibilité»
Ils ont, par leurs talents, 
contribué dès l’esclavage à 
enrichir la cuisine américaine, 
sans en récolter les honneurs. 
Les chefs noirs, qui peinent 
toujours à se frayer un chemin 
jusqu’au firmament du milieu 
culinaire, espèrent finalement 
obtenir «la visibilité qu’ils 
méritent».
Durablement transformée 
par l’esclavage, la cuisine 
américaine en porte encore les 
marques.
Certains plats emblématiques, 
comme le calorique «mac and 
cheese», ont été popularisés 
par des chefs esclaves. 
Et nombre d’ingrédients, 
comme les cacahuètes, le 
gombo ou la pastèque, ont été 
rapportés d’Afrique, explique 
l’historienne Kelley Deetz, 
auteure d’un livre sur le sujet.
«Des chefs esclaves 
cuisinaient dans les 
plantations des hommes les 
plus importants des Etats-
Unis», comme les anciens 
présidents Thomas Jefferson 
ou George Washington, ce qui 
a fait connaître leurs recettes, 
dit-elle à l’AFP.
S’ils préparaient aussi des 
plats européens, «à partir du 

XIXème siècle on voit de la 
cuisine africaine décrite dans 
les livres de recettes», poursuit 
Kelley Deetz.
Mais les noms des chefs 
esclaves, eux, n’y figurent 
pas. Les maîtresses de maison, 
blanches, «récoltaient tous 
les honneurs», raconte-t-elle, 
effaçant ainsi la place de 
leurs cuisiniers de l’histoire 
américaine.
«Il est temps de rendre à César 
ce qui appartient à César», dit-
elle.
«Les chefs noirs ont aidé 
à modeler la nourriture 
américaine d’aujourd’hui, 
nous avons littéralement 
construit cet édifice, donc nous 
méritons notre place en pleine 
lumière», plaide Jerome Grant, 
chef du restaurant «Jackie» à 
Washington.
«Jamais assez bons»
Rares sont les visages afro-
américains à s’être introduits 
dans le club très blanc des 
chefs ultra-célèbres, aux côtés 
de stars comme Anthony 
Bourdain, décédé en 2018, ou 
Thomas Keller.
Cela n’étonne pas Jerome 
Grant, qui regrette que les 
chefs noirs soient trop souvent 
«dédaignés», jugés «jamais 
assez bons pour diriger une 
cuisine».
Né d’un père afro-américain 

et d’une mère philippine, il dit 
avoir subi du racisme dans le 
milieu de la cuisine, et s’être 
entendu dire qu’il était «plutôt 
bon pour un chef noir».
Selon lui, les chefs afro-
américains sont «mis dans une 
case», et on attend d’eux qu’ils 
se cantonnent à «un seul type 
de cuisine». Lui ne revendique 
aucune limite à sa créativité 
même s’il veut aussi, par ses 
recettes, honorer ses racines et 
«raconter l’histoire des mains 
qui ont bâti l’Amérique».
A la carte de son restaurant 
figure notamment un plat 
de queue de bœuf. Comme 
les abats, cette partie de 
l’animal jugée moins noble et 
délaissée par les Blancs était 
autrefois donnée aux esclaves, 
qui «en ont fait des plats 
extraordinaires», dit-il.
Le chef Grant considère que 
les cuisiniers afro-américains 
«commencent à avoir la 
visibilité qu’ils méritent», 
mais qu’ils devraient «en avoir 
encore plus».
Pour que plus de chefs 
puissent, comme lui, faire 
connaître cette histoire, Erinn 
Tucker et Furard Tate ont 
fondé ensemble la «DMV 
Black Restaurant Week», qui 
promeut les restaurants tenus 
par des Afro-Américains 
autour de Washington.

«Nous devons apprendre aux 
jeunes Afro-Américains» qu’il 
«est possible de posséder un 
restaurant, qu’il est possible 
d’être chef», soutient Furard 
Tate, lui-même ancien 
restaurateur.
Clichés
Selon Erinn Tucker, de 
nombreux clichés entourent 
encore la nourriture noire aux 
Etats-Unis, vue comme trop 
grasse ou cantonnée à certains 
mets tels que le poulet frit, 
traditionnellement «réservé à 
des occasions spéciales» mais 
dont les chaînes de fast-food se 
sont «emparées», généralisant 
ainsi sa consommation.
Cette connotation négative 
a pu dissuader les Afro-
Américains «de servir des 
plats qui correspondent aux 

stéréotypes de la +soul food+, 
car ils sont jugés de mauvaise 
qualité», pense-t-elle, en 
faisant référence à la cuisine 
traditionnelle de cette minorité 
dans le sud des Etats-Unis.
Les choses commencent à 
changer depuis «10 ou 15 ans», 
et les chefs «comprennent 
désormais que c’est une part 
du patrimoine de l’Amérique», 
reprend Erinn Tucker.
Récemment, une série 
documentaire à succès diffusée 
sur Netflix a participé à cette 
prise de conscience : «La part 
du lion» («High on the hog» 
en anglais), basée sur le livre 
du même nom publié par 
l›historienne culinaire Jessica 
Harris, spécialiste de la cuisine 
de la diaspora africaine.

Sculpteur de bois, un métier issu de la tradition 
nigériane

Les chefs afro-américains réclament plus de «visibi-
lité» et de reconnaissance



Jeudi 05 Août 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Le procès entre Ro-
nan Keating et News 
Group Newspapers est 

définitivement clos. En effet, 
l’ex-pop star de Boyzone a 
finalement obtenu répara-
tion à la suite d’un accord 
à l’amiable conclu avec le 
groupe de presse derrière le 
scandale des écoutes télé-
phoniques fomentées par le 
tabloïd News of the World 
entre 1996 et 2011.
A l’époque, plusieurs publi-
cations du groupe apparte-
nant au magnat australien 
des médias Rupert Murdoch 
étaient parvenues à pirater 
les téléphones de nombreuses 
stars britanniques et interna-
tionales dont Hugh Grant, 
Gwyneth Paltrow ou encore 
George Michael et ce fut éga-
lement le cas du chanteur de-
venu animateur radio et télé. 
Si le montant des dommages 

reçus par Ronan Keating reste 
inconnu, la BBC parle d’une 
somme « substantielle ».
Des milliers de stars concer-
nées
Ronan Keating est la der-
nière star en date à régler son 
préjudice avec News Group 
Newspapers. L’acteur Noel 
Fielding et l’ex-footballeur 
Ally McCoist ont eux aussi 
reçu des réparations simi-
laires de la part du groupe.
Lors d’une précédente audi-
tion auprès de la haute cour 
de Londres, les avocats de 
Ronan Keating avaient mis 
en avant le « stress considé-
rable » provoqué par le viol 
de la vie privée de leur client 
dont la messagerie télépho-
nique avait été piratée tandis 
que le chanteur avait fini par 
douter de ses plus proches 
amis.

Les premières fois sont 
rarement les meil-
leures et ce n’est pas 

Léa Seydoux qui devrait 
dire le contraire. Celle que 
s’arrachent aujourd’hui les 
réalisateurs du monde entier 
a décroché son premier rôle 
principal dans Mes Copines, 
un film sorti en 2006 et réa-
lisé par Sylvie Ayme. Celle-ci 
décrit l’actrice comme étant 
à l’époque « complètement à 
côté de la plaque » sur un pla-
teau.
« Elle énervait les techni-
ciens. On venait de la prépa-
rer pour une scène puis elle 
s’allongeait. Elle ne faisait 

pas attention à ses cheveux et 
à son maquillage. Elle n’était 
jamais dans sa marque. Pour 
la danse, elle a eu les plus 
grandes difficultés pour ap-
prendre à danser », raconte-
t-elle à BFM dans le cadre 
de leur rendez-vous Dans les 
coulisses des comédies fran-
çaises.
L’étoffe d’une star
Face à une Soko « plus libérée 
» et qui a « beaucoup influen-
cé le film », la jeune Léa Sey-
doux semble avoir eu du mal à 
trouver sa place. Au point que 
la réalisatrice a « dû mettre le 
hola » pour que la future star « 
ne devienne pas totalement le 

bouc émissaire du tournage ».
Même si la jeune fille d’alors 
a visiblement eu toutes les dif-
ficultés du monde à se fondre 
dans la peau d’une actrice 
pour ce film distribué par Jé-
rôme Seydoux, le big boss des 
studios Pathé (et grand-père 
de Léa Seydoux), une chose a 
mis tout le monde d’accord. « 
Quand la caméra se mettait sur 
elle, il y avait cette présence 
extraordinaire. J’ai tout de 
suite senti que cette fille était 
extraordinaire. Je lui ai dit de 
s’accrocher », explique Sylvie 
Ayme. La suite de l’histoire 
lui a donné raison.

Tandis que la romance entre 
Jennifer Lopez et Ben Af-
fleck se confirme, de nom-
breux médias en profitent 
pour monter en épingle un 
conflit entre la pop star et 
Jennifer Garner, l’ex de 
l’acteur. Un montage mé-
diatique inacceptable pour 

Jameela Jamil qui appelle 
tout bonnement au boycott 
de ces publications.
« Nous ne sommes pas dans 
les années 1990. Nous ne mon-
tons plus des femmes contre 
d’autres femmes à cause d’un 
homme… tout particulière-
ment quand une seule d’entre 

elles le désire », s’est agacée 
la star de The Good Place dans 
un long post Instagram alors 
que plusieurs publications ont 
mis en opposition des clichés 
de Jennifer Garner sortant de 
la salle de sport avec d’autres 
beaucoup plus glamours de 
Jennifer Lopez.

Léa Seydoux était « à côté de la plaque » 
sur son premier tournage

Info Star...

Ronan Keating règle à 
l’amiable son procès 

contre les tabloïds

Jennifer Aniston refuse de 
rester amie avec des antivax
Les antivax sont venus à bout de 

la patience de Jennifer Anis-

ton. Lassée de se retrouver 

face à des personnes qui « n’écoutent 

pas les faits », l’actrice du Morning 

Show préfère tout simplement les 

rayer de son carnet d’adresses.

« Il y a toujours un grand groupe de 
personnes antivax ou qui n’écoutent 
tout simplement pas les faits. C’est 
une vraie honte. J’ai perdu quelques 
personnes de mon entourage 
récemment qui ont refusé (de se 
faire vacciner) ou ne voulaient pas 
dire (s’ils étaient vaccinés ou pas), 
et c’est malheureux. (…) C’est 
délicat, parce que nous avons tous le 
droit d’exprimer notre opinion, mais 
beaucoup d’opinions sont fondées 
sur rien d’autre que la peur ou la 
propagande », a-t-elle déclaré dans 
les pages du magazine InStyle.
Savoir se déconnecter
Si Jennifer Aniston déplore le 
manque d’attrait pour les faits au 
profit des théories du complot, 
elle se protège également de la 
surinformation. Elle qui regardait 
régulièrement CNN préfère éteindre 
la télévision.



C’est avec une grande tristesse que nous annoncions avant-
hier le 2 août 2021 le décès de notre grand-père 

MOULOUD MAHDJOUB DIT AL TALB
La famille Mahdjoub vous exprime sa gratitude pour votre 

soutien et votre consolation, nous prions Allah le tout 
puissant d’accueillir le défunt dans son vaste paradis et de 

lui accorder sa miséricorde
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FEUX DE FORÊTS :

Plusieurs enquêtes préliminaires révèlent «le caractère criminel»

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ 
ET LA CONTREBANDE : 

Plusieurs opérations en une semaine

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION :

 42 morts et 1.337 blessés 
en une semaine

Le Procureur de la 
République adjoint près le 
Tribunal de Dar el Beida 

(Alger), Chouib Bilal a annoncé, 
mardi, que plusieurs enquêtes 
préliminaires diligentées sur 
les feux de forêts, avaient fait 
état du «caractère criminel» 
de ces incendies impliquant 
des individus et des bandes 
criminelles organisées.
Lors d’une rencontre 
d’information organisée dans 
le cadre de l’activation de 
la protection pénale de la 
richesse forestière et la lutte 

contre les crime touchant à 
cette richesse, M. Chouib a fait 
savoir que «plusieurs enquêtes 
préliminaires engagées par la 
Police judiciaire concernant les 
récents feux de forêts avaient 
fait état du caractère criminel 
de ces feux déclenchés par 
des individus et des bandes 

criminelles organisées».
Rappelant l’importance 
économique, écologique et 
environnementale de la richesse 
forestière, le même intervenant 
a plaidé pour «l’activation de 
tous les mécanismes» de lutte 
contre ces incendies à travers «la 
coordination permanente» avec 
toutes les parties concernées, et 
ce, à travers «la prévention, la 
sensibilisation et l’application 
de dispositions pénales», 
soulignant que «l’activation 
des mécanismes de prévention 
sont l’unique moyen à même 

d’éviter ces incendies, et ce, 
à travers la sensibilisation 
quant à la dangerosité de ces 
incendies et leur signalement, 
outre la sensibilisation quant 
à l’importance de la richesse 
forestière».
Il a relevé, dans ce sens, 
l’importance d’»augmenter le 
niveau de vigilance» auprès des 
services de la Police judiciaire, 
de la protection civile, les 
services forestiers et agricoles, 
en sus de la mise en place d’un 
plan d’alerte précoce afin de 
réduire le danger et les pertes.     

Il s’agit également de 
l’intensification des patrouilles, 
du durcissement des peines 
énoncées dans les lois relatives 
à la forêt et à la protection de 
l’environnement, de l’activation 
des procédures d’enquête, la 
saisie immédiate du procureur de 
la République et la poursuite des 
investigations sous sa direction 
et de l’ouverture d’enquêtes 
approfondies par tous les moyens 
modernes prévus par la loi, et 
ce, pour faire l’équilibre entre 
l’action préventive et dissuasive 
contre les contrevenants».

Des détachements et 
des unités de l’Armée 
nationale populaire 

(ANP) ont mené, durant la période 
allant du 28 juillet au 3 août , de 
multiples opérations dans le cadre 
de la lutte antiterroriste et contre 
la criminalité, la contrebande 
et l’émigration clandestine, 
témoignant ainsi de «l’engagement 
infaillible» des Forces armées 
à «préserver la quiétude et la 
sécurité» dans le pays, indique un 
bilan opérationnel de l’ANP rendu 
public mercredi.
«Dans le cadre de leurs nobles 
missions de défense et de 
sécurisation du territoire national 
contre toute forme de menaces, 
des détachements et des unités de 
l’ANP ont mené, du 28 juillet au 03 
août 2021, de multiples opérations 
qui témoignent de l’engagement 
infaillible de nos Forces Armées à 
préserver la quiétude et la sécurité 
dans notre pays», précise la même 
source.
Dans le cadre de la lutte 

antiterroriste, un détachement 
de l’ANP a capturé le terroriste 
dénommé «B. Ben Mohamed» 
dit «Abdelmalek» au niveau du 
Secteur Opérationnel de Bordj 
Badji Mokhtar/6e RM. Ledit 
terroriste qui avait rallié, en 2017, 
les groupes terroristes activant 
dans la région du Sahel, avait 
en sa possession un (1) pistolet 
mitrailleur de type Kalachnikov et 
3 chargeurs garnis de munitions.
Dans le même contexte, un 
détachement combiné de l’ANP 
a découvert, lors d’une opération 
de fouille et de recherche dans 
la commune de Douar El-Ma, 
wilaya d’El-Oued, une cache 
contenant 40 charges propulsives 
pour obus d’artillerie, 1957 

balles de différents calibres, 
408 détonateurs pour mines 
et grenades, ainsi qu’un lot de 
pièces, de chargeurs et chaines de 
munitions pour diverses armes et 
des moyens de liaison.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et dans 
la dynamique des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans le pays, 
des détachements combinés de 
l’ANP ont arrêté, en coordination 
avec les différents services de 
sécurité au niveau des territoires 
des 2e et 3e Régions Militaires, 
7 narcotrafiquants et saisi 203 
kilogrammes de kif traité que 
les bandes criminelles ont tenté 
d’introduire à travers les frontières 
avec le Maroc, tandis que 15 
autres narcotrafiquants ont été 
arrêtés et 10 kilogrammes de la 
même substance ainsi que 6450 
comprimés psychotropes ont été 
saisis, dans diverses opérations 
exécutées à travers les différentes 
Régions Militaires.

Quarante-deux (42) 
personnes ont trouvé 
la mort et 1337 autres 

ont été blessées dans 1150 
accidents de la circulation 
survenus à travers le territoire 
national durant la période 
du 25 au 31 juillet, indique, 
mardi, un communiqué de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de 

la wilaya d’Alger avec 7 
personnes décédées et 104 
autres blessées dans 119 
accidents de la circulation, 
précise la même source.
Les secours de la Protection 
civile ont procédé, d’autre 
part, à l’extinction de 2172 
incendies urbains, industriels 
et autres, dont 209 dans la 
wilaya d’Alger, ajoute le 
communiqué.


